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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Serán constitucionales tres nuevos programas sociales: Padierna.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum enviará al Congreso una iniciativa para elevar a rango 

constitucional tres nuevos programas sociales, relacionados con atención a las 

mujeres de la tercera edad, alumnos de educación básica y pacientes que no 

pueden desplazarse a un hospital para recibir atención médica. Así lo adelantó la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna 

Luna, quien enfatizó que los programas sociales “garantizan ingresos básicos para 

sectores históricamente marginados, ayudando a reducir la desigualdad 

económica y promoviendo la inclusión social”. [JORNADA] 

Gasolina costará 30 pesos, advierte Kenia López; PAN propuso bajarla pero Morena 

lo frenó, acusa.- La diputada federal del PAN, Kenia López Rabadán, advirtió que 

para el 2025 la gasolina en México alcanzará los 30 pesos y acusó a Morena de 

votar en contra de una propuesta del blanquiazul para reducir su precio.  “¡La 

gasolina costará 30 pesos a partir del 1 de enero de 2025! El PAN propuso que el 

gobierno ayudara a que el litro de gasolina costara 20 pesos y Morena votó en 

contra”, escribió en su cuenta de X (antes Twitter). [MSN] [REFORMA / p4] 

Diputados piden seguridad en carreteras y fortalecimiento policial municipal.- 

Diputados federales de todas las fracciones partidistas han presentado solicitudes 

de auxilio al gobierno y diversas autoridades estatales para atender los problemas 

de seguridad en tramos carreteros y fortalecer la capacidad policial, municipal e 

institucional frente a picos de violencia. Entre los diputados que han presentado 

iniciativas en esta materia se encuentran Xitlálic Ceja García (PRI), Mario Zamora 

Gastélum (PRI), Emilio Manzanilla Téllez (PT), Anayeli Muñoz Moreno (MC), Margarita 

García García (PT), Noemí Luna Ayala (PAN), Fuensanta Guadalupe Guerrero (PRI), 

Miguel Alejandro Alonso Reyes (PRI) y Rubén Moreira (PRI). [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR 

/ p10] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

2024 fue un año de crecimiento económico y de resultados positivos en empleo y 

educación: diputado Ricardo Monreal.- El presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que 2024 fue un 

año desafiante, pero también de crecimiento de la economía y de resultados 

positivos en los temas de empleo y educación. En materia económica, dijo, se 

cierra el año 2024 con un aumento en las reservas internacionales que ascienden 

a 217 mil millones de dólares, lo cual significa que el Banco de México ha mantenido 

una política monetaria sólida “que sugiere una estabilidad financiera para el 
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próximo año 2025”. [ARSENAL] [MILENIO] [JORNADA] [LA RAZÓN] [ÍNDIGO] 

[HERALDO RADIO] [RADIO FÓRMULA] [LÍNEA POLÍTICA] [YAHOO][BOLETÍN]  

Preparan iniciativa para prohibir maíz transgénico.- El coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció que su bancada prepara una 

iniciativa de reforma constitucional para prohibir la producción y consumo de maíz 

transgénico en el país, derivado de que México perdió el panel del T-MEC. La 

propuesta será nueva, pero con contenido similar a la que envió el expresidente 

López Obrador a la Cámara Baja, el pasado 5 de febrero, la cual se desechó a 

pesar de contar con un dictamen de la Comisión de Puntos Constitucionales, ya 

que el pleno no la discutió en el periodo de sesiones que concluyó el 11 de 

diciembre de 2024. [CUARTO PODER] [HERALDO TV] [MVS NOTICIAS] [RADIO 

FÓRMULA] [INDEPENDIENTE]   

Maíz transgénico: ‘Es una irresponsabilidad y un error prohibirlo’, reprocha experto.- 

Homero López, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, criticó la nueva 

reforma que pretender prohibir el uso de maíz transgénico en el país. En entrevista 

con Primitivo Olvera, en Radio Fórmula, expuso que no hay elementos para 

determinar que el maíz transgénico es perjudicial, por lo que consideró que será 

una irresponsabilidad frenar su uso. Por su parte, el coordinador de la bancada de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, anunció que durante los 

primeros días de enero se presentará una iniciativa para prohibir el uso de maíz 

transgénico para consumo humano en México. [RADIO FÓRMULA] 

Las reformas del plan C de AMLO que no fueron aprobadas durante el 2024.- Desde 

el 2018, con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia, México 

dio paso a la implementación de un nuevo proyecto político. Parte sustancial del 

mismo quedó enmarcado en el denominado “Plan C”, una serie de reformas que 

buscó implementar con la mayoría calificada en el Congreso de la Unión. De las 

reformas presentadas por Andrés Manuel López Obrador, solamente 13 fueron 

aprobadas durante el programa legislativo para el año 2024. De acuerdo con 

Ricardo Monreal Ávila, tres de las iniciativas excluidas fueron: “Una de alimentación 

y agua, otra de pensiones justas y la electoral, que no está prevista. Acuérdense 

que desde un principio dijimos que estaba excluida del gran paquete. La electoral 

seguramente hasta el año próximo”. [INFOBAE]  

INAI asegura los sueldos de sus empleados hasta abril de 2025; aún trabajan 759 

personas en el instituto.- Comisionados del INAI aprobaron -por unanimidad- el 

presupuesto que asegura su funcionamiento como organismo independiente 

hasta, por lo menos, abril de 2025. Cabe resaltar que la reforma constitucional que 

aprobó la desaparición de siete órganos autónomos establece que los legisladores 

tienen como límite el 20 de marzo para publicar leyes secundarias que concluyan 

la operación oficial del INAI. (En fotografía: Ricardo Monreal, líder de Morena en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_ARSENAL_0_2024FUEUNANO_FUEUNANODECRECIMIENTOECONOMICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_MILENIO_0_ESTABILIDADECONOMICA_LOGROSDEMEXICO2024_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_JORNADA_0_DESTACAMONREAL_LOGROS%20_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_RAZON_0_RICARDOMONREAL_RICARDOMONREALAFIRMA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_INDIGO_0_DEFIENDEMONREAL_LOGROS%20_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_HERADIO_0_ELANO2024_MENSAJEFINDEANO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_RADIOFORMULA_0_RICARDOMONREAL_MENSAJEFINDEANO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_LINEA_0_2024FUEUNANO_LOGROS%20_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_L_YAHOO_0_INEAPRUEBA_INEPRESUPUESTO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_JUCOPO_0_2024FUEUNANO_BANXICOPOLITICAMONETARIASOLIDA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_CUARTO_0_PREPARANINICIATIVA_PROHIBIRMAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_HERTV_0_MORENASIGUE_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_MVS_0_ANUNCIAMONREAL_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_RADIOFORMULA_0_ADELANTAMONREAL_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_RADIOFORMULA_0_ADELANTAMONREAL_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_INDEPENDIENTE_0_LA4TALISTA_REFORMAMAIZTRASNGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_RADIOFORMULA_0_MAIZTRANSGENICO_MAIZTRANSGENICO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_J_INFOBAE_0_LASREFORMAS_REFORMASPLANCDEAMLO_RM_.pdf


miércoles, 1 de enero de 2025 
 

Cámara de Diputados, durante una reunión con el pleno del INAI). [INFOBAE] 

[REFORMA / p3] [MSN]  

PAN y PRI reprueban en San Lázaro “gasolinazo” para 2025.- Los líderes 

parlamentarios del PAN y del PRI en la Cámara de Diputados reprobaron el 

aumento al precio de la gasolina previsto para el primer minuto de 2025, al tiempo 

de cuestionar a los gobiernos de Morena por el compromiso incumplido de bajar a 

diez pesos el litro del combustible. La coordinadora panista Noemí Luna y su 

homólogo priista Rubén Moreira lamentaron el nuevo “gasolinazo” y subrayaron 

que solo PAN y PRI en el Palacio de San Lázaro votaron contra el alza de los 

energéticos para el próximo año. [MILENIO] [REFORMA / p4] [reforma  

Moreira asegura que sí habrá gasolinazos en 2025.- Al considerar que el Gobierno 

Federal y Pemex tienen severos problemas presupuestales agravados en los últimos 

años del gobierno de la 4T, Rubén Moreira aseguró que este año habrá aumentos 

al precio de las gasolinas. En este contexto recordó, en sus redes sociales, la 

promesa del expresidente Andrés Manuel López Obrador, de reducir a 10 pesos el 

litro de gasolina. Así que consideró que “en 2025 la gasolina seguirá subiendo y los 

pretextos también”. [CONTRARÉPLICA] [MSN] 

Diputados del PRI aseguran que en 2025 “defenderán las causas de los 

mexicanos”.- El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados reafirmó 

el compromiso de defender en 2025 las causas de los mexicanos. En un mensaje 

con motivo de año nuevo, el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, 

señaló que 2024 fue un año de retos, momentos complicados y tensión, pero 

trabajando unidos, los legisladores del tricolor lograron resultados a favor de los 

mexicanos. Moreira subrayó que la labor de los legisladores del PRI ha sido y seguirá 

siendo a favor de quienes están en el campo, en la ciudad, por las niñas y los niños, 

por las personas de la tercera edad y por las comunidades originarias. [MILENIO] 

REFORMA JUDICIAL 

Avala INE presupuesto para elección judicial.- Tras semanas de discusión sobre la 

redistribución del presupuesto del INE para 2025, el Consejo General definió una 

bolsa de 19 mil 645 millones de pesos, tras un ajuste, para garantizar la organización 

de los proyectos electorales y operación de programas estratégicos. En la sesión 

que inició pasadas las 22:30 horas de este lunes fue determinado sin ninguna 

modificación a lo consensuado la semana pasada, contemplar los 6 mil 219 

millones de pesos que se utilizarán para la elección judicial de 2025. [DIARIO MX] 

[MILENIO / p8] [EXCÉLSIOR / pp-p4] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [CONTRARÉPLICA] 

[DEBATE] [MUNICIPIOS PUEBLA] [YAHOO] 
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INE confía en ampliación presupuestal para 2025; habrá reunión con Claudia 

Sheinbaum.- Durante las primeras horas de este martes, el consejo general del INE 

aprobó su presupuesto previsto para 2025, por lo que organizará la elección judicial 

con 6 mil 219 millones 213 mil 262 pesos. Sin embargo, el instituto electoral confía en 

que podrá solicitar una ampliación presupuestal en un encuentro previsto con la 

presidenta Claudia Sheinbaum. En este sentido la consejera presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, contempla que la reunión con la mandataria sea favorable en 

cuestión de reajuste de recursos. [INFOBAE] 

Advierte INE riesgo para elección de PJ.- El presupuesto que la Cámara de 

Diputados le asignó al INE para 2025 no sólo representa el recorte más alto en la 

historia del organismo, sino que pone en riesgo la elección judicial. En una sesión de 

más de seis horas que se extendió hasta la madrugada del martes, los consejeros 

del organismo recriminaron que se afecte la calidad de los comicios y los derechos 

de los ciudadanos. [REFORMA / p3] 

Aprueban 4 de 6 boletas electorales.- El Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral (INE) aprobó cuatro de los seis diseños de boletas que se utilizarán para la 

elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. Para las 

boletas se usarán dos tamaños: carta y media carta. El primer tamaño se utilizará 

para las elecciones de personas ministras de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación; el segundo para las elecciones de personas Magistradas del Tribunal de 

Disciplina Judicial, Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Prevén aglomeraciones en casillas para junio.- Pese al recorte de 40% de su 

presupuesto para el 2025, “al INE no se le quita ninguna atribución del cúmulo de 

atribuciones que tenemos desde hace varios años, y sí se le dio una de mayor 

magnitud: la elección de un poder”, señaló la consejera electoral Claudia Zavala. 

La consejera fue contundente, “claro que se logra un ahorro, porque no tendremos 

el mismo número de capacitadores y supervisores electorales”, las personas que 

“reclutan, capacitan y organizan a quienes operan las casillas”, advirtió en 

entrevista con Ivonne Melgar, para Imagen Radio. [EXCÉLSIOR / p4] 

Hasta 20 minutos tardará votar.- Con el recorte de recursos más grande de su 

historia (33% del total solicitado), el INE pasará el primer semestre de 2025 

organizando, por primera vez, la elección con el mayor número de cargos federales 

a elegir para el Poder Judicial (881), con el tiempo acotado (5 meses) y con el reto 

de convencer a funcionarios de casilla para contar los votos de seis boletas, con 

decenas de nombres de candidatos, al mismo tiempo que el instituto vigilará la 

conformación de nuevos partidos, coadyuvará en dos elecciones locales y 

observará el proceso para la reforma electoral anunciada por Morena. Mientras 

para las elecciones presidenciales y legislativas se instalaron poco más de 170 mil 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_P_INFOBAE_0_INECONFIA_INEAMPLIACIONPRESUPUESTAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_L_REFORMA_3_ADVIERTEINE_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_L_EXCELSIOR_1.4_APRUEBAN4_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/1125_L_EXCELSIOR_4_PEREVENAGLOMERACIONES_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf


miércoles, 1 de enero de 2025 
 

casillas con un costo de más de 9 mil millones de pesos, para la elección Judicial se 

instalarán poco más de 73 mil centros de votación con un costo de poco más de 6 

mil millones de pesos. Entre los ejercicios de cálculo de voto por persona, el 

consejero Arturo Castillo, mencionó durante 2024, que el voto podría llevarse unos 

20 minutos por persona. [EXCÉLSIOR / pp-p5] 

En la Corte, 54 impugnaciones contra 4T.- A sólo nueve meses de cambiar en su 

estructura e integrantes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tiene 

pendientes las resoluciones en torno a 54 impugnaciones presentadas contra los 

decretos aprobados por el Congreso de la Unión dominado por Morena, incluidos 

los del llamado viernes negro del 26 de abril del 2023, que concentraron diversas 

violaciones al debido proceso legislativo. [EXCÉLSIOR / p2] 

México: Un año de profundas reformas a la constitución.- El triunfo arrollador del 

gobernante Morena y sus aliados en los comicios del pasado 2 de junio no solo 

marcó un hito con la elección de Claudia Sheinbaum, primera mujer en ocupar la 

Presidencia, sino que aseguró la mayoría en ambas cámaras del Congreso. A partir 

del 1 de septiembre, con la instalación de la nueva legislatura, los parlamentarios 

iniciaron los debates de proyectos como el referido al poder judicial, catalogado 

como clave para poner fin a la corrupción en ese sistema. Promulgada por el 

exmandatario Andrés Manuel López Obrador el 15 de septiembre último, la reforma 

contempla entre sus puntos fundamentales la elección por voto popular de jueces, 

magistrados y ministros, la primera de las cuales tendrá lugar en junio del año 

venidero. [PRENSA LATINA] [INFOBAE] 

Avalan materiales para capacitación.- La Comisión Temporal del INE para la 

organización de las elecciones judiciales aprobó ayer los materiales didácticos que 

se utilizarán para la preparación de los asistentes y capacitadores electorales, 

además del anteproyecto para alentar el voto de la ciudadanía. [REFORMA / p3]  

¡Adiós “súper peso”! La moneda mexicana se deprecia 22.8% en 2024.- La moneda 

mexicana se depreció 22.8 % con respecto al dólar en 2024, con lo que revirtió por 

completo el fenómeno del ‘superpeso’, la apreciación récord de casi 13% en 2023, 

ante la incertidumbre creada por la reforma judicial de México y el triunfo de 

Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. [FORBES] 

DIPUTADOS 

‘Reformas son mandato del pueblo, no caprichos’.- Las 16 reformas que Morena y 

sus aliados aprobaron en el periodo de sesiones que concluyó son un mandato del 

pueblo, no caprichos, señaló ayer Arturo Ávila, vocero de ese partido en la Cámara 

de Diputados. [REFORMA / p3] 
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Morena va por sanciones a servidores públicos que nieguen atención médica en 

instituciones de gobierno.- El diputado de Morena, Juan Guillermo Rendón, anunció 

la presentación de una iniciativa de ley para sancionar a los servidores públicos del 

sector salud que nieguen atención médica a las personas en clínicas y hospitales 

del gobierno. Subrayó que la propuesta de la bancada morenista incluirá la 

destitución del personal que se niegue a dar la atención sin justificación alguna. 

[MILENIO] 

Morena plantea tipificar el maltrato infantil como delito.- Con el objetivo de 

proteger a niños, niñas y adolescentes y garantizarles un futuro libre de violencias, 

diputados del Grupo Parlamentario de Morena han presentado una iniciativa para 

tipificar el maltrato infantil como delito en el Código Penal Federal. La propuesta, 

impulsada por las diputadas Mildred Concepción Ávila Vera y Adasa Saray 

Vázquez, junto con el diputado Luis Humberto Aldana Navarro, busca frenar las 

graves consecuencias que el maltrato infantil genera en las víctimas, incluyendo 

bajo rendimiento escolar, acceso limitado a empleos dignos y, en casos extremos, 

la vinculación con el crimen organizado. [CONTRARÉPLICA] [MVS RADIO] 

Afirma Federico Döring que el gobierno no tiene nada que celebrar al cierre de 

2024.- El vicecoordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, 

Federico Döring, consideró que el gobierno Federal nada tiene que celebrar al 

cierre del 2024, ya que las cifras récord presumidas por la Presidenta de la República 

en sus últimas giras por el país quedan en segundo plano, después de que su partido 

hizo pasar el huracán del llamado Plan C. “No sorprende que Claudia Sheinbaum 

hable de cifras récord en el día de los santos inocentes. Las verdaderas cifras son 

las del terror, de la tormenta tropical, del huracán del Plan C que destrozó los 

derechos, instituciones y democracia mexicana. Ahí no tiene nada que celebrar”. 

Afirmó el legislador. [MVS RADIO] 

Conmemorarían en 2025 el 50 aniversario del Año de la Mujer.- En la Cámara de 

Diputados a nivel federal se presentó una iniciativa para que el Congreso de la 

Unión declare al año “2025: aniversario 50 del Año Internacional de la Mujer y de la 

Primera Conferencia Mundial sobre la Mujer”. La propuesta de la diputada federal 

Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) pretende realizar ese reconocimiento a la lucha 

histórica y a los cambios en la dinámica de género e igualdad que han tenido 

dentro de la sociedad. [SIGLO DE DURANGO] [CONTRARÉPLICA] 

Asciende a 10 mil mdp la deuda de 15 estados con las universidades.- Desde 2019, 

los gobiernos de 15 entidades mantienen adeudos con las universidades públicas 

estatales por un monto superior a los 10 mil millones de pesos. Dicho problema se 

agudizó durante 2024, pues tan sólo al 31de octubre pasado 14 entidades ya 

adeudaban otros 2 mil 550 millones de pesos. El secretario general de la Anuies, Luis 

Armando González Plascencia, explicó que han solicitado a la Cámara de 
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Diputados acciones legislativas urgentes a fin de que se garantice que los recursos 

comprometidos lleguen directamente a estos centros educativos. Por su parte, el 

diputado Javier Herrera (PVEM), presidente de la Comisión de Vigilancia de San 

Lázaro, señaló que los gobiernos han usado la leyenda “sujeto a disponibilidad 

presupuestaria”, incluida al pie de los convenios tripartitas, como una manera de 

evadir la responsabilidad que tienen con sus universidades. [MILENIO / p6] 

Necesario, dar certeza legal a objetivos de la Política Nacional de Juventud que 

coordina el Imjuve.- A través de una iniciativa, el diputado Jesús Fernando García 

Hernández (PT) planteó adicionar un capítulo I Bis a la Ley del Instituto Mexicano de 

la Juventud (Imjuve), con el propósito de dar certeza legal a los objetivos de la 

Política Nacional de Juventud. Sugiere que en ese capítulo, denominado “De la 

Política Nacional de Juventud”, conformado únicamente por el artículo 6 Bis, se 

precise que “el Instituto coordinará la Política Nacional de Juventud, la cual será 

definida en congruencia con lo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo y los 

programas sectoriales, institucionales y especiales que correspondan”. [BOLETÍN] 

[PROYECTOS POLÍTICOS] 

Ante deportaciones masivas el gobierno de México debe enfrentar este problema 

de manera integral: Diputada del PRI.- A unas semanas de que Donald Trump 

asuma la presidencia de Estados Unidos, el gobierno de México debe establecer 

una estrategia efectiva que involucre también a las administraciones estatales y 

municipales, pero acompañada con recursos suficientes sobre todo para las 

entidades fronterizas, que se harían cargo de los mexicanos deportados. Así lo 

consideró la presidenta de la Comisión de Gobernación de la Cámara de 

Diputados, Graciela Ortiz González (PRI), quien celebró la defensa legal que 

anunció el canciller Juan Ramón de la Fuente, para asesorar a los paisanos que 

laboran en la Unión Americana y que podrían ser víctimas de las deportaciones 

masivas. [W RADIO] 

Reforma al Infonavit debe integrar propuestas de todos los sectores: ADEIEM.- Luego 

de la aprobación de la reforma a la Ley General del Infonavit en el Senado de la 

República y la prórroga para su discusión en febrero en la Cámara de Diputados. 

El presidente de la Asociación de Empresarios e Industriales del Estado de México 

(ADEIEM), Teodoro Martínez Castillo, indicó que no debe dejarse de lado el 

tripartismo que ha imperado en el Instituto en los últimos años, especialmente, 

porque los empresarios y los trabajadores cumplen con sus obligaciones y realizan 

las aportaciones correspondientes en tiempo y forma. [MILENIO] 

Ley Silla: ¿quiénes son los trabajadores beneficiados con esta reforma?.- A partir del 

segundo semestre de 2025, los trabajadores que laboren de pie tendrán derecho a 

un descanso durante su jornada laboral, lo que se conoce como la Ley Silla, la cual 

fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 19 de 
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diciembre. La Ley Silla establece que son las empresas del sector servicios y 

comercio, principalmente quienes deberán proveer el número suficiente de 

asientos con respaldo a las personas trabajadoras para el descanso periódico 

durante la jornada laboral. [YAHOO]  

Los diez hechos que transformaron a México en 2024: de una mujer presidenta hasta 

el narco.- México vivió uno de sus años más transformadores en la historia reciente 

este 2024 con eventos como la elección de su primera mujer presidenta, el fin de la 

vida pública de Andrés Manuel López Obrador, la migración récord, y la pugna del 

Cartel de Sinaloa. Claudia Sheinbaum se convirtió en la primera mujer presidenta 

de México tras ganar las elecciones del 2 de junio con un récord de casi 36 millones 

de votos, cerca del 60 % del total. La alianza oficialista de Morena, el PT y el PVEM 

controla desde septiembre dos tercios de la Cámara de Diputados y el Senado, lo 

que le permite reformar la Constitución sin obstáculos. [SWISS INFO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Crisis de agua en el Valle de México, así arranca el Cutzamala el 2025.- 

La temporada de lluvias y ciclones tropicales de 2024 ayudó a México a romper 

una racha de cuatro años de sequía severa en tres cuartas partes del territorio 

nacional, y aunque el nivel de las presas de almacenamiento no regresó a los 

promedios históricos, el nivel de precipitaciones permite iniciar el 2025 con una 

mejor perspectiva respecto al año anterior. En el caso del Sistema Cutzamala, la 

crisis que enfrentó en el primer semestre de 2024 llevó su nivel hasta un 25% durante 

el mes de mayo, no obstante, los datos de la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua) indican que iniciará el 2025 con un almacenamiento superior al 60 % de 

su capacidad total. [INFOBAE] 

GOBIERNO 

Nos irá muy bien en 2025 por la unidad del pueblo: Claudia.- Claudia Sheinbaum 

afirmó que le va a ir muy bien a México en 2025 por la unidad que tiene el pueblo 

y garantizó que pondrá todo lo que esté en sus manos para hacer más grande la 

transformación y la patria. A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, 

la Presidenta agradeció a todos por su apoyo y advirtió que seguirá el camino de 

la transformación del país. "Que no hay marcha atrás, que no va a haber 

regresiones, que vamos a seguir con el pueblo de México transformando desde 

abajo nuestro país”, apuntó.  [MILENIO / p7] 
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ESTADOS  

Tienen en Tamaulipas cierre de año violento.- Una serie de actos violentos, que 

incluyeron balaceras, daños a cámaras del C5 y el lanzamiento de ponchallantas 

en diversos sectores de la ciudad se reportó la mañana de ayer en Reynosa, 

Tamaulipas. Los ataques ocurrieron en el cruce del Bulevar Margarita Maza de 

Juárez con Las Torres, donde un tractocamión derribo un poste con cámaras de 

vigilancia. [REFORMA / p5] 

GENERAL 

Verbena reúne a 1.7 millones.- El gobierno de Ciudad de México informó que más 

de un millón 770 mil personas visitaron el Zócalo durante 14 días que duró la Verbena 

Navideña. En un comunicado indicó que el lunes por la noche concluyó el evento 

que brindó decenas de actividades gratuitas, las cuales convirtieron al Zócalo en 

el centro de las festividades decembrinas y en el espacio público más 

representativo para la convivencia social armónica de la capital. [MILENIO / p4] 

Alistan albergue para los niños deportados.- Ante las políticas migratorias que 

fueron anunciadas por Donald Trump para este 2025, Tamaulipas habilitó un 

albergue para menores de edad, en caso de que el próximo presidente de Estados 

Unidos cumpla sus amenazas. Desde inicios de diciembre pasado, el estado ya 

había anunciado estar en monitoreo sobre las próximas políticas del país del norte 

y como prevención para en el caso de los niños tener para ellos un albergue. 

[EXCÉLSIOR / p9] 

ECONOMÍA 

El empleo formal tendrá mejora al inicio del año.- Durante el primer trimestre del 

año nuevo se generarán entre 250 mil y 300 mil oportunidades de trabajo en la 

formalidad, estimó Alberto Alesi, director general de ManpowerGroup para México, 

Caribe y Centroamérica. "El arranque de 2025 traerá oportunidades para los que 

están buscando empleo formal en México". [EXCÉLSIOR / p12] 

INTERNACIONAL 

Promete Putin avanzar: ‘queda mucho por hacer’.- El Presidente ruso, Vladimir Putin, 

elogió ayer en un discurso de Año Nuevo los logros del país desde que él llegó al 

poder hace 25 años “Aún nos queda mucho por hacer, pero podemos estar 

orgullosos de lo que ya se ha hecho", declaró el dirigente ruso en su alocución 

anual, retransmitida en la televisión estatal. [REFORMA / p13] 
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OPINIÓN 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS.- 3. Dolor monetario. El INE enfrenta un 2025 con el 

recorte más brutal de su historia, operando con 19 mil 654 millones de pesos, lejos 

de los 33 mil millones solicitados. La sensibilidad del gobierno es la última esperanza 

para que el Ejecutivo amplíe un presupuesto que ya dejó 60 proyectos eliminados, 

menos casillas y más responsabilidades. Norma Irene de la Cruz apela a que el 

gobierno escuche. Carla Humphrey advierte que esto amenaza la 

democracia. Dania Ravel lamenta el golpe a la igualdad de género y la 

improvisación. Mientras, Jorge Montaño organiza una elección judicial al borde del 

colapso. ¿Qué puede salir mal? [EXCÉLSIOR/P. 7] 

COLUMNA/SERGIO ELÍAS GUTIÉRREZ/Las 3 décadas de la Corte.- En los seis meses 

posteriores a la elección del 2 de junio, en la aue el partido Morena obtuvo la 

mayoría calificada en la Cámara de Diputados, ya estaba decidida la reforma 

radical al Poder Judicial y, con ello, a todo el sistema judicial del país. [REFORMA/P. 

9] 

COLUMNA/ENTRESIJOS DEL DERECHO/SERGIO LÓPEZ AYLLÓN/El nuevo juego 

constitucional.- (…) el Poder Legislativo, dominado por una sola fuerza política, ha 

reducido a la oposición a un papel decorativo. La reforma judicial limita 

severamente las funciones de control y contrapeso del Poder Judicial Federal, en 

especial de la Suprema Corte de Justicia, mientras que diversas autonomías 

constitucionales han desaparecido. [MILENIO/P. 8] 

COLUMNA/NO ES NORMAL/VIRI RÍOS/40 horas.- Es oficial. Hoy comienza 2025 y con 

ello Morena lleva 13 periodos legislativos siendo la principal fuerza política del país 

sin atreverse a legislar la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas. La razón 

es el miedo. Hacerlo sería un sisma laboral mayor al de subir el salario mínimo. 

Ambas políticas afectan aproximadamente a 8 millones de trabajadores, pero la 

primera supone un aumento salarial del 12%, mientras que la segunda equivaldría 

a uno del 20%, casi el doble. [MILENIO/P. 3] 
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Diputados piden seguridad en carreteras y fortalecimiento 

policial municipal 
 
 
Diputados federales de todas las fracciones partidistas han presentado 
solicitudes de auxilio al gobierno y diversas autoridades estatales para atender 
los problemas de seguridad en tramos carreteros y fortalecer la capacidad 
policial, municipal e institucional frente a picos de violencia. 
 

 
 
Durante octubre, noviembre y los primeros días de diciembre, los integrantes 
de la 66 legislatura presentaron 212 puntos de acuerdo, también llamados 
exhortos, en los que proponen acciones concretas de parte de distintas 
instancias frente a situaciones deficitarias en materia de infraestructura (vial, 
hidráulica o de movilidad), atención médica, salud animal, servicios educativos 
y por focos de inseguridad. 
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Si bien el tema de la violencia criminal no es el más recurrente en este tipo de 
solicitudes legislativas, el tema de robos, asaltos, extorsiones, feminicidios, 
complicidades de autoridades con crimen organizado y escalamiento de 
violencia por narcotráfico fue abordado en el 16.5 por ciento de las peticiones 
parlamentarias. 
 
Se trata de 35 puntos de acuerdo en el que los diputados plantean, 
particularmente a las Secretarías de Seguridad Ciudadana y a la de 
Infraestructura, Comunicaciones y Trasportes, así como a la Guardia Nacional, 
los problemas que enfrentan habitantes y transeúntes de importantes tramos 
carreteros. 
 
Xitlálic Ceja García de la bancada del PRI propuso hace tres meses fortalecer 
de manera coordinada las estrategias, acciones y políticas públicas 
encaminadas a contener, atender y prevenir los robos, extorsiones, secuestros 
y asesinatos cometidos contra la población en la carretera México-Puebla. 
 
Con el respaldo de su grupo parlamentario, en octubre, el diputado Mario 
Zamora Gastélum (PRI) planteó exhortar al gobierno de Sinaloa, al gabinete 
federal de seguridad, a la fiscalía General de la República y a la Consejería 
Jurídica de la Presidencia a evaluar las condiciones reales de violencia que vive 
la entidad y definir las acciones necesarias para garantizar la paz y seguridad a 
las y los ciudadanos del estado. 
 
Para el 20 de noviembre, el legislador priista insistió en el tema, esta vez 
exhortando al ejecutivo federal a implementar acciones y medidas 
extraordinarias para reactivar la actividad económica, fomentar el consumo y 
auxiliar a las micros, pequeñas y medianas empresas del estado de Sinaloa, 
ante la “narcopandemia”; que ha provocado una grave situación de violencia e 
inseguridad en la entidad. 
 
Con fecha del 3 de diciembre, ya de cara al operativo Enjambre que aplica el 
gobierno federal, destaca el punto de acuerdo del diputado Emilio Manzanilla 
Téllez (PT) para exhortar a diversas autoridades del Estado de México a 
investigar la nula intervención de presidentes municipales con los hechos de  
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delincuencia que viven las y los ciudadanos a través de las instituciones de 
policías municipales. 
 
La diputada Anayeli Muñoz Moreno de Movimiento Ciudadano presentó dos 
puntos de acuerdo diferentes para que autoridades de Aguascalientes 
investiguen seis casos de suicidios de personas privadas de la libertad, 
sucedidos en los Centros de Reinserción Social para Varones de esa entidad de 
septiembre a noviembre de 2024, así como para revisar los 19 suicidios 
acumulados entre 2020 y el año que termina en los centros femeninos de la 
entidad. 
 
Del PT, la diputada Margarita García García llamó a diversas autoridades a 
vigilar y sancionar, en su caso, el actuar de sus activos por extorsiones a los 
transportistas. 
 
La coordinadora de la bancada del PAN, Noemí Luna Ayala, exhortó a la FGR a 
acelerar la investigación del robo de minerales a la mina Peñasquito, ocurrido 
el pasado 31 de octubre en la carretera federal Zacatecas-Saltillo, a efecto de 
esclarecer dicho delito ante las repercusiones que tiene para la seguridad 
pública de todos los ciudadanos que radican y transitan por esa zona. 
 
Para Zacatecas también se presentó por parte del PRI un punto de acuerdo 
para exhortar a la GN, al gobierno estatal y a los elementos de seguridad 
locales a reforzar las medidas de seguridad durante la temporada decembrina 
en vía pública y transporte público; la propuesta fue suscrita por los diputados 
Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y Miguel Alejandro Alonso Reyes. 
 
Ambos legisladores priistas, además, pidieron plantearle a la Sedena y a la 
Semar que, en coordinación con diversas instituciones y dependencias, 
diseñen programas enfocados en la prevención de la cooptación de niñas, 
niños y adolescentes por parte del crimen organizado. 
 
El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, ha recurrido a los puntos 
de acuerdos para pedir al gobierno federal y autoridades estatales atender los  
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altos índices delictivos y de inseguridad que se reportan en Chiapas, en el 
tramo Tepei del Río de la carretera México-Querétaro y en la carretera 57. 
 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-piden-seguridad-
carreteras-fortalecimiento-policial-municipal/1692101 
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Serán constitucionales tres nuevos programas sociales: 

Padierna 
 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso una iniciativa para elevar 
a rango constitucional tres nuevos programas sociales, relacionados con 
atención a las mujeres de la tercera edad, alumnos de educación básica y 
pacientes que no pueden desplazarse a un hospital para recibir atención 
médica. 
 

 
 
Así lo adelantó la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Dolores Padierna Luna, quien enfatizó que los programas sociales 
“garantizan ingresos básicos para sectores históricamente marginados,  
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ayudando a reducir la desigualdad económica y promoviendo la inclusión 
social”. 
 
En un posicionamiento dado a conocer este martes, la legisladora morenista 
explicó que los esquemas que serán convertidos en derechos constitucionales 
serán Apoyo a Mujeres de 60 a 64 Años, Becas para Educación Básica y el 
Programa de Salud Casa por Casa, al tiempo que señaló que se buscará que el 
personal de salud de este último “provenga de las comunidades donde 
brindará sus servicios”. 
 
En su comunicado, Padierna destacó que “el apoyo es esencial para los adultos 
mayores que no disponen de ingresos suficientes para satisfacer sus 
necesidades, ni tienen acceso a los servicios de salud, lo que en ocasiones los 
obliga a trabajar en condiciones precarias”. 
 
Por otro lado, señaló que la iniciativa del Programa de Salud Casa por Casa “no 
solo ofrece atención médica personalizada a adultos mayores y personas con 
discapacidad, sino que también fortalece el sistema de salud al integrar 
personal capacitado de las comunidades locales”. 
 
Lo anterior “mejora la cobertura médica en zonas de difícil acceso y asegura un 
enfoque preventivo que reduce costos a largo plazo”. 
 
Los programas “del Bienestar” que se llevarán a la Constitución, de apoyo a 
mujeres de 60 a 64 años, las becas para educación básica y el programa de 
salud casa por casa, “aseguran su continuidad y fortalece el marco de 
protección social en México”. 
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Por lo que se refiere a las Farmacias del Bienestar, subrayó Padierna, éstas 
“garantizan acceso gratuito a medicamentos esenciales, contribuyendo a la 
mejora de la calidad de vida y al control de enfermedades crónicas del pueblo 
de México, lo que favorece tanto a los beneficiarios directos como al sistema 
de salud en general”. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/31/politica/seran-
constitucionales-3-nuevos-programas-sociales-padierna-2727 
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Gasolina costará 30 pesos, advierte Kenia López; PAN propuso bajarla pero Morena lo frenó, acusa 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/gasolina-costar%C3%A1-30-pesos-advierte-kenia-l%C3%B3pez-pan-propuso-bajarla-pero-morena-lo-fren%C3%B3-acusa/ar-AA1wLOaI


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

01/01/25 

PÁGINA 

 4 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUCOPO
JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”

DIPUTADO FEDERAL DIPUTADA FEDERAL

DIPUTADO FEDERAL DIPUTADO FEDERAL

DIPUTADO FEDERAL DIPUTADA FEDERAL

RICARDO MONREAL ÁVILA

CARLOS ALBERTO PUENTE SALAS

RUBÉN IGNACIO MOREIRA VALDEZ IVONNE ARACELLY ORTEGA PACHECO

REGINALDO SANDOVAL FLORES

NOEMÍ BERENICE LUNA AYALA



 

 

 
 
 

 
Defiende Monreal logros alcanzados este año, sobre todo 

crecimiento económico 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, afirmó que ese año que concluye ha sido desafiante, 
pero también ha sido un año de crecimiento económico. 
 

 
 
Afirmó que este 2024 cierra con un aumento en las reservas internacionales 
que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual significa que el Banco ha 
mantenido una política monetaria sólida y ha logrado aumentar sus reservas 
internacionales. 
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En cuanto a la política monetaria, manifestó que el Banco de México ha 
mantenido su objetivo de promover el sano desarrollo del sistema financiero y 
propiciar el buen funcionamiento de los sistemas de pago. 
 
“En resumen, el Banco de México cierra el año 2024 con un aumento en sus 
reservas internacionales y una política monetaria sólida, lo que sugiere una 
estabilidad financiera para el próximo año 2025”, indicó el también 
coordinador del grupo parlamentario de Morena en el recinto legislativo de 
San Lázaro. 
 
¿Qué dijo Monreal sobre el tema del empleo? 
Monreal se refirió al tema del empleo, y aseguró que el año 2024 cierra con un 
panorama mixto en cuanto al empleo en México. Durante los primeros seis 
meses del año se agregaron 295 mil puestos de trabajo. 
 
Cinco entidades (Nuevo León, Quintana Roo, Coahuila, Baja California y 
Querétaro) cumplieron con su meta de generación de empleos formales, y 27 
estados de la República presentaron un crecimiento anual positivo en el 
registro de puestos de trabajo. 
 
Por lo que respecta a la brecha de género, el expriista dijo que aunque se ha 
reducido con el tiempo, todavía existe una diferencia significativa entre la 
cantidad de mujeres y hombres registrados en un puesto de trabajo. 
 
En junio de 2024, por cada 100 hombres se registraron 67 mujeres, por lo que 
en el 2025 tenemos un reto importante en cuanto a brecha de género. 
 
“En el mismo sentido, es importante destacar que la inflación general en 
México, según el Inegi, pronosticó un cierre en el año 2024 con un aumento 
del 4.76 anual, esto supera el objetivo del Banco de México, que era mantener 
la inflación dentro del rango de los 3 por ciento. 
 
“Es importante destacar que la inflación varía según la región, por ejemplo, los 
estados de mayor inflación anual fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y  
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Baja California, mientras que los estados con menos inflación fueron Baja 
California Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango”. 
 
Monreal sobre el tema de la educación 
Asimismo, comentó que el tema educativo es clave para la Cuarta 
Transformación. Aquí tenemos muchas cosas que destacar, y el próximo año se 
incorporan más becas a la educación secundaria, y la política social se 
fortalece. 
 
“Este año tuvo una atención muy importante la educación, porque nación que 
le dedica a la educación mayor presupuesto es nación que va a superar todos 
sus problemas”. 
 
Y concluyó: “Política social, educación, salud, infraestructura, y sobre todo 
estabilidad económica y confianza internacional son datos y resultados de 
nuestro país, además de la creciente confianza en la inversión extranjera en 
nuestro país. 
 
Sin embargo, en su balance, Ricardo Monreal evade hablar sobre el grave 
problema de la inseguridad que mantiene en jaque a varios estados del país. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/defiende-monreal-logros-
alcanzados-este-ano-sobre-todo-crecimiento-economico/ 
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Destaca Monreal principales logros económicos del país en 

2024 
 
 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, destacó los que consideró los principales logros económicos del país 
en 2024, así como los avances en materia de empleo y educación, aunque 
admitió que hay rezagos en temas como la brecha laboral de género. 
 

 
 
En un video difundido en sus redes sociales, el también presidente de la Junta 
de Coordinación Política señaló que el año que termina hoy “ha sido 
desafiante, pero también ha sido un año de crecimiento económico”. 
 
A manera de ejemplo, mencionó que 2024 concluirá “con un aumento en las 
reservas internacionales que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual 
significa que el Banco ha mantenido una política monetaria sólida y ha logrado 
aumentar sus reservas internacionales”. 
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En cuanto a la política monetaria, puso de relieve que “el Banco de México ha 
mantenido su objetivo de promover el sano desarrollo del sistema financiero y 
propiciar el buen funcionamiento de los sistemas de pago”, por lo que “cierra 
el año con un aumento en sus reservas internacionales y una política 
monetaria sólida, lo que sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 
2025”. 
 
Por lo que se refiere al empleo, dijo Monreal Ávila, 2024 “cierra con un 
panorama mixto. Durante los primeros seis meses del año se agregaron 295 
mil puestos de trabajo. Cinco entidades (Nuevo León, Quintana Roo, Coahuila, 
Baja California y Querétaro) cumplieron con su meta de generación de empleos 
formales, y 27 estados de la República presentaron un crecimiento anual 
positivo en el registro de puestos de trabajo”. 
 
Con respecto a la brecha de género, admitió que “aunque se ha reducido con 
el tiempo, todavía existe una diferencia significativa entre la cantidad de 
mujeres y hombres registrados en un puesto de trabajo. En junio de 2024, por 
cada 100 hombres se registraron 67 mujeres, por lo que en el 2025 tenemos 
un reto importante en cuanto a brecha de género”. 
 
De igual forma, destacó que “la inflación general en México, según el Inegi, 
pronosticó un cierre en el año 2024 con un aumento del 4.76 anual, esto 
supera el objetivo del Banco de México, que era mantener la inflación dentro 
del rango de los 3 por ciento”. 
 
En ese sentido, subrayó que “la inflación varía según la región, por ejemplo, los 
estados de mayor inflación anual fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y 
Baja California, mientras que los estados con menos inflación fueron Baja 
California Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango”. 
 
Sobre aspectos educativos, Monreal estimó que “hubo un aumento 
significativo, y el tema educativo es clave para la Cuarta Transformación. Aquí 
tenemos muchas cosas que destacar, y el próximo año se incorporan más becas 
a la educación secundaria, y la política social se fortalece. Pero este año tuvo  
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una atención muy importante la educación, porque la nación que le dedica a 
la educación mayor presupuesto  va a superar todos sus problemas”. 
 
Asimismo, enfatizó que México “tuvo su tasa más baja de desempleo, por lo 
cual me parece que se ha cumplido con un propósito y con un objetivo trazado 
por el gobierno del presidente López Obrador, concluido por la presidente 
Claudia Sheinbaum”. 
 
Para Monreal, “política social, educación, salud, infraestructura, y sobre todo 
estabilidad económica y confianza internacional son datos y resultados de 
nuestro país, además de la creciente confianza en la inversión extranjera en 
nuestro país”. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/31/politica/destaca-monreal-
principales-logros-economicos-del-pais-en-2024-9634 
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2024 fue un año de crecimiento económico y de 
resultados positivos en empleo y educación: 

diputado Ricardo Monreal 
 

 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, afirmó que 2024 fue un año desafiante, pero también 
de crecimiento de la economía y de resultados positivos en los temas de 
empleo y educación. 
 
En materia económica, dijo, se cierra el año 2024 con un aumento en las 
reservas internacionales que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual 
significa que el Banco de México ha mantenido una política monetaria sólida 
“que sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 2025”. 
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Asimismo, enfatizó, el banco central ha mantenido su objetivo de promover 
el sano desarrollo del sistema financiero y propiciar el buen funcionamiento 
de los sistemas de pago. 
 
Respecto al tema de empleo, el diputado comentó que este año se cierra con 
un panorama mixto: durante los primeros seis meses de 2024 se agregaron 
295 mil puestos de trabajo al registro del IMSS, cinco entidades (Nuevo León, 
Quintana Roo, Coahuila, Baja California Sur y Querétaro) cumplieron con su 
meta de generación de empleos formales. 
 
Agregó que 27 estados de la República presentaron un crecimiento anual 
positivo en el registro de puestos de trabajo. En ese sentido, apuntó que el 
desempleo en México tuvo su tasa más baja. 
 
Por lo que respecta a la reducción de la brecha de género, Monreal Ávila 
indicó que todavía existe una diferencia significativa entre la cantidad de 
mujeres y hombres registrados en un puesto de trabajo, ya que en junio de 
2024, por cada 100 hombres registrados había 67 mujeres, “por lo que en el 
2025 tenemos un reto importante en cuanto a brecha de género”. 
 
También destacó que el desempleo en México tuvo su tasa más baja y que la 
inflación general en México será de 4.76 por ciento al cierre de este año, de 
acuerdo con el pronóstico del Inegi, lo cual supera el objetivo del Banco de 
México, que era mantener la inflación dentro del rango de 3 por ciento. 
 
Apuntó que la inflación varía según la región, por ejemplo, los estados de 
mayor inflación anual fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y Baja 
California, mientras que los estados con menor inflación fueron Baja 
California Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango. 
 
En cuanto al tema de educación, sostuvo que este año tuvo una atención 
muy importante, “porque una nación que le dedica a la educación mayor 
presupuesto es nación que va a superar todos sus problemas”. 
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Resaltó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 la educación 
tuvo un aumento significativo, porque este tema es clave para la Cuarta 
Transformación. “Aquí tenemos muchas cosas que destacar, el próximo año 
se incorporan más becas a la educación secundaria, y la política social se 
fortalece”. 
 
Finalmente, dijo que la estabilidad económica y la creciente confianza de la 
inversión extranjera en México son resultados de nuestro país. 
 

https://www.elarsenal.net/?p=1197605 
 

https://www.elarsenal.net/?p=1197605
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Ricardo Monreal afirma que 2024 fue un año de 
crecimiento económico y de resultados positivos 

 

 
 

El coordinador de la banda de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, afirmó que 2024 fue un año desafiante, pero también de 
crecimiento económico y de resultados positivos en los temas de empleo y 
educación. 
 
Señaló que en materia económica hay un aumento en las reservas 
internacionales que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual significa 
que el Banco de México ha mantenido una política monetaria sólida “que 
sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 2025”. 
 
Enfatizó que el banco central ha mantenido su objetivo de promover el sano 
desarrollo del sistema financiero y propiciar el buen funcionamiento de los 
sistemas de pago. 
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En cuanto al empleo, comentó que este año se cierra con un panorama 
mixto: durante los primeros seis meses de 2024 se agregaron 295 mil puestos 
de trabajo al registro del IMSS; cinco entidades (Nuevo León, Quintana Roo, 
Coahuila, Baja California Sur y Querétaro) cumplieron con su meta de 
generación de empleos formales. 
 
Agregó que 27 estados de la República presentaron un crecimiento anual 
positivo en el registro de puestos de trabajo. En ese sentido, apuntó que el 
desempleo en México tuvo su tasa más baja. 
 
Por lo que respecta a la reducción de la brecha de género, indicó que todavía 
existe una diferencia significativa entre la cantidad de mujeres y hombres 
registrados en un puesto de trabajo, ya que en junio de 2024, por cada 100 
hombres registrados había 67 mujeres, “por lo que en el 2025 tenemos un 
reto importante en cuanto a brecha de género”. 
 
Destacó que el desempleo en México tuvo su tasa más baja y que la inflación 
general en México será de 4.76 por ciento al cierre de este año, de acuerdo 
con el pronóstico del Inegi, lo cual supera el objetivo del Banco de México, 
que era mantener la inflación dentro del rango de 3 por ciento. 
 
Apuntó que la inflación varía según la región; por ejemplo, los estados de 
mayor inflación anual fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y Baja 
California, mientras que los estados con menor inflación fueron Baja 
California Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango. 
 
En materia educativa, sostuvo que este año tuvo una atención muy 
importante, “porque una nación que le dedica a la educación mayor 
presupuesto es nación que va a superar todos sus problemas”. 
 
Resaltó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 la educación 
tuvo un aumento significativo, porque este tema es clave para la Cuarta 
Transformación. “Aquí tenemos muchas cosas que destacar: el próximo año 
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se incorporan más becas a la educación secundaria, y la política social se 
fortalece”. 
 
Finalmente, dijo que la estabilidad económica y la creciente confianza de la 
inversión extranjera en México son resultados de nuestro país. 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/31/ricardo-monreal-afirma-
que-2024-fue-un-ano-de-crecimiento-economico-y-de-resultados-positivos/ 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/31/ricardo-monreal-afirma-que-2024-fue-un-ano-de-crecimiento-economico-y-de-resultados-positivos/
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/12/31/ricardo-monreal-afirma-que-2024-fue-un-ano-de-crecimiento-economico-y-de-resultados-positivos/
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El año 2024 ha sido desafiante y con crecimiento 

económico: Ricardo Monreal 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MACA CARRIEDO).- Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, emitió un mensaje con motivo del fin de año, en el que 

hizo un resumen de resultados. En su cuenta de X, aseguró que el 

año tuvo un crecimiento económico y cerró con un aumento en 

las reservas internacionales, porque el Banco de México tiene 

una política monetaria sólida. Así lo dijo: “Qué tal, feliz año. Sin 

duda, hoy se cierra un capítulo importante en nuestras vidas. El 

año 2024 ha sido desafiante, pero también ha sido un año de 

crecimiento económico. Se cierra el año 2024 con un aumento 

en las reservas internacionales, que ascienden a 217 mil millones 

de dólares, lo cual significa que el banco ha mantenido una 

política monetaria sólida”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1gZNkC_Aos85adhQa4w?e=f85

Qeh 

 

 

 

https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1gZNkC_Aos85adhQa4w?e=f85Qeh
https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1gZNkC_Aos85adhQa4w?e=f85Qeh


 

 
 
 
 

 
2024 fue un año de crecimiento económico y de resultados 

positivos en empleo y educación: Monreal 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal Ávila, afirmó que 2024 fue un año desafiante, pero también 
de crecimiento de la economía y de resultados positivos en los temas de 
empleo y educación. 
 

 
 
En materia económica, dijo, se cierra el año 2024 con un aumento en las 
reservas internacionales que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual 
significa que el Banco de México ha mantenido una política monetaria sólida 
“que sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 2025”. 
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Asimismo, enfatizó, el banco central ha mantenido su objetivo de promover el 
sano desarrollo del sistema financiero y propiciar el buen funcionamiento de 
los sistemas de pago. 
 
Respecto al tema de empleo, el diputado comentó que este año se cierra con 
un panorama mixto: durante los primeros seis meses de 2024 se agregaron 295 
mil puestos de trabajo al registro del IMSS, cinco entidades (Nuevo León, 
Quintana Roo, Coahuila, Baja California Sur y Querétaro) cumplieron con su 
meta de generación de empleos formales. 
 
Agregó que 27 estados de la República presentaron un crecimiento anual 
positivo en el registro de puestos de trabajo. En ese sentido, apuntó que el 
desempleo en México tuvo su tasa más baja. 
 
Por lo que respecta a la reducción de la brecha de género, Monreal Ávila indicó 
que todavía existe una diferencia significativa entre la cantidad de mujeres y 
hombres registrados en un puesto de trabajo, ya que en junio de 2024, por 
cada 100 hombres registrados había 67 mujeres, “por lo que en el 2025 
tenemos un reto importante en cuanto a brecha de género”. 
 
También destacó que el desempleo en México tuvo su tasa más baja y que la 
inflación general en México será de 4.76 por ciento al cierre de este año, de 
acuerdo con el pronóstico del Inegi, lo cual supera el objetivo del Banco de 
México, que era mantener la inflación dentro del rango de 3 por ciento. 
 
Apuntó que la inflación varía según la región, por ejemplo, los estados de 
mayor inflación anual fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y Baja 
California, mientras que los estados con menor inflación fueron Baja California 
Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango. 
 
En cuanto al tema de educación, sostuvo que este año tuvo una atención muy 
importante, “porque una nación que le dedica a la educación mayor 
presupuesto es nación que va a superar todos sus problemas”. 
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Resaltó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 la educación 
tuvo un aumento significativo, porque este tema es clave para la Cuarta 
Transformación. “Aquí tenemos muchas cosas que destacar, el próximo año se 
incorporan más becas a la educación secundaria, y la política social se 
fortalece”. 
 
Finalmente, dijo que la estabilidad económica y la creciente confianza de la 
inversión extranjera en México son resultados de nuestro país. 
 
 
https://lineapolitica.com/2024-fue-un-ano-de-crecimiento-economico-y-de-
resultados-positivos-en-empleo-y-educacion-monreal/ 
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Estabilidad económica, empleo y educación, principales 

logros de México en 2024: Monreal 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, enumeró la estabilidad 
económica, la confianza internacional, la generación de empleos y el 
fortalecimiento de la educación como los principales logros de México en 2024. 
 

 
 
Sostuvo por ello que los mexicanos avanzan hacia un 2025 “lleno de 
oportunidades”. 
 
En un vídeo mensaje con motivo de año nuevo, el legislador morenista 
puntualizó: 
 
“Se ha cumplido con un propósito y con un objetivo trazado por el gobierno 
del presidente López Obrador, concluido por la presidenta Claudia Sheinbaum: 
política social, educación, salud infraestructura y, sobre todo, estabilidad 
económica y confianza internacional son datos y resultados de nuestro país, 
además de la creciente confianza e inversión extranjera en nuestro país”. 
Monreal subrayó que 2024 ha sido desafiante, pero también un año de 
crecimiento económico para México. 
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En ese contexto, el diputado federal hizo un recuento de los principales 
indicadores en materia de empleo, inflación y política social. 
 
Recordó que el Banco de México cierra 2024 con un aumento en sus reservas 
internacionales hasta 217 mil millones de dólares y una política monetaria 
sólida que, según dijo, “sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 
2025”. 
 
Agregó que México tuvo su tasa más baja de desempleo y durante los primeros 
seis meses del año se sumaron 295 mil puestos de trabajo. 
 
Nuevo León, Quintana Roo, Coahuila, Baja California Sur y Querétaro 
cumplieron su meta de generación de empleos formales y otros 27 estados 
presentaron un crecimiento anual positivo en el registro de puestos de trabajo, 
indicó. 
 
Sin embargo, admitió, “en junio de 2024, por cada cien hombres (con empleo), 
se registraron 67 mujeres, por lo que en el 2025 tenemos un reto importante 
en cuanto a brecha de género”. 
 
Este 2024 cerramos un ciclo de retos y logros para México: estabilidad 
económica, generación de empleos y fortalecimiento de la educación. 
Avanzamos hacia un 2025 lleno de oportunidades. ¡Feliz año nuevo! 
pic.twitter.com/GIJw0FOfS6 
 
— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) December 31, 2024 
Reconoció asimismo que el índice de inflación superó las estimaciones del 
Banco de México: 
 
“La inflación general en México, según el Inegi, pronóstico un cierre en el año 
2024 con un aumento de 4.76 anual. Esto superó el objetivo del Banco de 
México, que era mantener la inflación dentro del rango de los tres por ciento”. 
No obstante, aseguró que la política social y la educación tuvieron un 
fortalecimiento en 2024: “Este año tuvo una atención muy importante la  
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educación, porque nación que le dedica a la educación mayor presupuesto, es 
nación que va a superar todos sus problemas”. 
 
https://www.milenio.com/politica/ricardo-monreal-2024-fue-de-estabilidad-
economica-empleo-y-educacion 
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Ricardo Monreal destaca avances en materia 

económica, empleo y educación 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE HERRERA).- A través de un mensaje 

en redes sociales, el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, destacó los avances en materia 

económica, empleo y educación, y reconoció rezagos en la 

brecha laboral por razón de género durante el año. 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNlm2g2tu8oVq0brg?e=evCk

g2 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNlm2g2tu8oVq0brg?e=evCkg2
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNlm2g2tu8oVq0brg?e=evCkg2
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2024 fue un año de crecimiento económico y de 
resultados positivos en empleo y educación: 

diputado Ricardo Monreal 
 

Boletín No. 0669 

• El Banco de México ha mantenido una política monetaria sólida que sugiere una estabilidad 

financiera para 2025, señala 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, 

afirmó que 2024 fue un año desafiante, pero también de crecimiento de la economía y de 

resultados positivos en los temas de empleo y educación. 

En materia económica, dijo, se cierra el año 2024 con un aumento en las reservas internacionales 

que ascienden a 217 mil millones de dólares, lo cual significa que el Banco de México ha mantenido 

una política monetaria sólida “que sugiere una estabilidad financiera para el próximo año 2025”. 

Asimismo, enfatizó, el banco central ha mantenido su objetivo de promover el sano desarrollo del 

sistema financiero y propiciar el buen funcionamiento de los sistemas de pago.   

Respecto al tema de empleo, el diputado comentó que este año se cierra con un panorama mixto: 

durante los primeros seis meses de 2024 se agregaron 295 mil puestos de trabajo al registro del 

IMSS, cinco entidades (Nuevo León, Quintana Roo, Coahuila, Baja California Sur y Querétaro) 

cumplieron con su meta de generación de empleos formales. 

Agregó que 27 estados de la República presentaron un crecimiento anual positivo en el registro de 

puestos de trabajo. En ese sentido, apuntó que el desempleo en México tuvo su tasa más baja. 

Por lo que respecta a la reducción de la brecha de género, Monreal Ávila indicó que todavía existe 

una diferencia significativa entre la cantidad de mujeres y hombres registrados en un puesto de 

trabajo, yaqué en junio de 2024, por cada 100 hombres registrados había 67 mujeres, “por lo que 

en el 2025 tenemos un reto importante en cuanto a brecha de género”. 
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También destacó que el desempleo en México tuvo su tasa más baja y que la inflación general en 

México será de 4.76 por ciento al cierre de este año, de acuerdo con el pronóstico del Inegi, lo cual 

supera el objetivo del Banco de México, que era mantener la inflación dentro del rango de 3 por 

ciento.  

Apuntó que la inflación varía según la región, por ejemplo, los estados de mayor inflación anual 

fueron Colima, Veracruz, Puebla, Tlaxcala y Baja California, mientras que los estados con menor 

inflación fueron Baja California Sur, Chihuahua, Tabasco, Coahuila y Durango. 

En cuanto al tema de educación, sostuvo que este año tuvo una atención muy importante, “porque 

una nación que le dedica a la educación mayor presupuesto es nación que va a superar todos sus 

problemas”.    

Resaltó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 la educación tuvo un aumento 

significativo, porque este tema es clave para la Cuarta Transformación. “Aquí tenemos muchas 

cosas que destacar, el próximo año se incorporan más becas a la educación secundaria, y la política 

social se fortalece”. 

Finalmente, dijo que la estabilidad económica y la creciente confianza de la inversión extranjera en 

México son resultados de nuestro país. 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/preparan-iniciativa-para-prohibir-maiz-

transgenico/518084 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/preparan-iniciativa-para-prohibir-maiz-transgenico/518084
https://www.cuartopoder.mx/nacional/preparan-iniciativa-para-prohibir-maiz-transgenico/518084
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https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/31/la-4t-alista-reforma-para-prohibir-la-siembra-

de-maiz-transgenico/ 

 

https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/31/la-4t-alista-reforma-para-prohibir-la-siembra-de-maiz-transgenico/
https://elindependiente.mx/nacional/2024/12/31/la-4t-alista-reforma-para-prohibir-la-siembra-de-maiz-transgenico/


 

  
 
 

 
Maíz transgénico: ‘Es una irresponsabilidad y un error 

prohibirlo’, reprocha experto 
 
Homero López, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, criticó la nueva 
reforma que pretender prohibir el uso de maíz transgénico en el país. 
 
En entrevista con Primitivo Olvera, en Radio Fórmula, expuso que no hay 
elementos para determinar que el maíz transgénico es perjudicial, por lo que 
consideró que será una irresponsabilidad frenar su uso. 
 
Asimismo, señaló que no se están dando alternativas para sustituir ese maíz, 
por lo que se tendría que usar el maíz blanco, lo que aumentará su costo y 
causaría repercusión en el precio de la tortilla. 
 
“El maíz transgénico no hay un elemento que pueda decir que es perjudicial, 
no habiendo un elemento yo creo que es un error que no se permita ese maíz 
que viene, no para la alimentación, ese maíz amarillo es para forraje, alimento 
de ganado y otros productos que al no haber ocuparían el maíz blanco y su 
ocupan el maíz blanco, sube de precio y la tortilla va a subir en automático”, 
expuso. 
 
“Es una irresponsabilidad, qué alternativas tenemos al no permitir ese maíz 
que va para el ganado, qué alternativas les dan para toda esa gente que 
necesita ese maíz, no hay programas, no hay remedios”. 
 
El experto dijo que legisladores que avalarán dicha reforma deberían ser 
asesorados por expertos en el tema y deberán asumir la responsabilidad de lo 
que pueda ocasionar en el sector agroalimentario. 
 
“Debe haber una responsabilidad, cómo es posible que un tema tan 
importante y tan especializado no lo tome la gente con conocimiento”, 
cuestionó. 
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“Quienes aprueban las leyes son los diputados y senadores y vienen 
terminando pagando los platos rotos el pueblo, la sociedad y las 
organizaciones, que se hagan responsables de lo que pueda pasar”. 
 
Maíz transgénico: Monreal anuncia iniciativa para prohibir su consumo 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, anunció que durante los primeros días de enero se presentará una 
iniciativa para prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano en 
México. 
 
A través de sus redes sociales, el diputado compartió un video mediante el cual 
adelantó que se promoverá un nuevo proyecto, a principios del próximo año, 
como parte de una demanda histórica en defensa del maíz nativo. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/31/maiz-transgenico-
es-una-irresponsabilidad-un-error-prohibirlo-reprocha-experto-846632.html 
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Morena sigue analizando la iniciativa para prohibir el 

maíz transgénico en el país 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Morena continua 

analizando su iniciativa para prohibir el uso del maíz transgénico 

en nuestro país, esto con el objetivo de eliminar posibles 

controversias en el marco del tratado comercial con Estados 

Unidos y Canadá, así lo explicó Ricardo Monreal, coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNjs8-6kZuA4FdWBA?e=mMpAZV 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZNjs8-6kZuA4FdWBA?e=mMpAZV
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Anuncia Monreal que Morena en diputados alista 

iniciativa para prohibir el maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SHEILA AMADOR).- El líder parlamentario de 

Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal emitió un mensaje en redes 

sociales donde subrayó que el gobierno Federal y la mayoría 

parlamentaria, en particular los diputados, los une el propósito 

común de defender el maíz y refrendó que se está alistando la 

propuesta de reforma para prohibir el maíz transgénico y que en 

días anteriores adelantó que se presentaría a principios de 2025. El 

también presidente de la Jucopo indicó que aún está por definirse 

si el proyecto lo presenta la Presidenta de la República o los 

legisladores federales. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/18KS5pHDyRYRQ2l5y9oBPNIMS4BsYgcSj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18KS5pHDyRYRQ2l5y9oBPNIMS4BsYgcSj/view
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Adelanta Monreal que diputados y gobierno Federal ya 

preparan iniciativa para prohibir el maíz transgénico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política en San Lázaro, Ricardo Monreal, anticipó 

que el Poder Legislativo y el gobierno Federal ya preparan la 

iniciativa de reforma a la Constitución que prohíba el cultivo de 

maíz transgénico en el país. A decir del diputado de Morena, la 

Cámara de Diputados deberá asumir un papel proactivo en la 

defensa del maíz nativo y la promoción de una agricultura 

sustentable y por ello trabajar en una reforma que sea presentada 

por los propios legisladores de su partido o por parte de la 

Presidenta de la República en su carácter de iniciadora de leyes. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Td1wx9oqcg0WQnvESyGvcbPmuACX8odY/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Td1wx9oqcg0WQnvESyGvcbPmuACX8odY/view
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Las reformas del plan C de AMLO que no fueron aprobadas durante el 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/las-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-no-fueron-aprobadas-durante-el-2024/
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INAI asegura los sueldos de sus empleados hasta abril de 2025; aún trabajan 

759 personas en el instituto - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/inai-asegura-los-sueldos-de-sus-empleados-hasta-abril-de-2025-aun-trabajan-759-personas-en-el-instituto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/inai-asegura-los-sueldos-de-sus-empleados-hasta-abril-de-2025-aun-trabajan-759-personas-en-el-instituto/


 

  
 
 

 
Moreira asegura que sí habrá gasolinazos en 2025 

 
 
Al considerar que el Gobierno Federal y Pemex tienen severos problemas 
presupuestales agravados en los últimos años del gobierno de la 4T, Rubén 
Moreira aseguró que este año habrá aumentos al precio de las gasolinas. 
 

 
 
En este contexto recordó, en sus redes sociales, la promesa del ex presidenta 
Andrés Manuel López Obrador, de reducir a 10 pesos el litro de gasolina. 
 
“#Morena prometió #gasolina a 10 pesos y quitarle el impuesto (#ieps). Ni una 
cosa ni otra. El motivo: @gobmx tiene serios problemas presupuestales y con 
@PartidoMorenaMx @Pemex empeoró su situación financiera”. 
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Así que consideró que “en 2025 la gasolina seguirá subiendo y los pretextos 
también”. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Moreira-asegura-que-si-habra-
gasolinazos-en-2025-2024311219 
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PAN y PRI reprueban en San Lázaro “gasolinazo” para 2025 

 
 
Los líderes parlamentarios del PAN y del PRI en la Cámara de Diputados 
reprobaron el aumento al precio de la gasolina previsto para el primer minuto 
de 2025, al tiempo de cuestionar a los gobiernos de Morena por el compromiso 
incumplido de bajar a diez pesos el litro del combustible. 
 
La coordinadora panista Noemí Luna y su homólogo priista Rubén Moreira 
lamentaron el nuevo “gasolinazo” y subrayaron que solo PAN y PRI en el Palacio 
de San Lázaro votaron contra el alza de los energéticos para el próximo año. 
 
En un mensaje en redes sociales, Luna compartió y parodió un mensaje de 
Andrés Manuel López Obrador, quien, en 2017, antes de ganar la Presidencia 
de la República, criticaba los “gasolinazos” y señalaba que solo Morena estaba 
contra dichos aumentos. 
 
“Es claro que no todos somos iguales; ahora con lo del gasolinazo los diputados 
del PAN y del PRI fuimos los únicos que no votamos por el aumento de los 
precios de los energéticos para 2025. López Obrador en 2017, qué rápido se 
les olvidó la congruencia. No al gasolinazo”, puntualizó la legisladora de Acción 
Nacional. 
Es claro que NO todos somos iguales, ahora con lo del #gasolinazo los 
@diputadospan y @GPPRIDiputados fuimos los únicos que NO votamos por el 
aumento de los precios de los energéticos para 2025.@lopezobrador_ en 2017, 
qué rápido se les olvidó la congruencia.#NoAlGasolinazo 
pic.twitter.com/vdi6kDPg6R 
 
— Noemi Luna (@NoemiLuna_Zac) December 31, 2024 
Moreira publicó a su vez un vídeo de la toma de protesta de López Obrador 
como Presidente de la República en diciembre de 2018, cuando hizo el 
compromiso de bajar “muy pronto” el precio de la gasolina y de todos los 
combustibles. 
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“Morena prometió gasolina a 10 pesos y quitarle el impuesto (IEPS). Ni una 
cosa ni otra. El motivo: el gobierno de México tiene serios problemas 
presupuestales y con Morena, Pemex empeoró su situación financiera. En 2025 
la gasolina seguirá subiendo y los pretextos también”, acusó el jefe de la 
bancada tricolor. 
#Morena prometió #gasolina a 10 pesos y quitarle el impuesto (#ieps). Ni una 
cosa ni otra. El motivo: @gobmx tiene serios problemas presupuestales y con 
@PartidoMorenaMx @Pemex empeoró su situación financiera. En 2025 la 
gasolina seguirá subiendo y los pretextos también. https://t.co/ODssKtVH73 
pic.twitter.com/qOFBp7lIbF 
 
— Rubén Moreira (@rubenmoreiravdz) December 31, 2024 
En su conferencia matutina del lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum negó la 
aplicación de un “gasolinazo” para 2025 y argumentó que el aumento 
corresponde al IEPS. 
 
“Es falso (el ‘gasolinazo’). Eso viene desde la ley del IEPS, que establece que 
aumenta de acuerdo con la inflación del año anterior; la inflación está cerrando 
más o menos en 4.3 por ciento; entonces, eso es lo que tiene de aumento. Es 
una ley que hay desde hace mucho tiempo”. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-pan-pri-reprueban-gasolinazo-
2025 
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Moreira acusa a Morena de incumplir promesas sobre gasolina; "En 2025 seguirá subiendo", 

afirma 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/other/moreira-acusa-a-morena-de-incumplir-promesas-sobre-gasolina-en-2025-seguir%C3%A1-subiendo-afirma/ar-AA1wMknX?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/other/moreira-acusa-a-morena-de-incumplir-promesas-sobre-gasolina-en-2025-seguir%C3%A1-subiendo-afirma/ar-AA1wMknX?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Diputados del PRI aseguran que en 2025 
"defenderán las causas de los mexicanos" 

 

 
 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados reafirmó el 
compromiso de defender en 2025 las causas de los mexicanos. 
 
En un mensaje con motivo de año nuevo, el coordinador de la bancada 
priista, Rubén Moreira, señaló que 2024 fue un año de retos, momentos 
complicados y tensión, pero trabajando unidos, los legisladores del tricolor 
lograron resultados a favor de los mexicanos. 
 
“El año 2025 representa la llegada de nuevas oportunidades y será también 
un año donde debemos permanecer unidos, sumando voluntades, 
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trabajando juntos y dando lo mejor. Nuestra fortaleza es nuestro 
compromiso por defender a México”, puntualizó. 
 
Moreira subrayó que la labor de los legisladores del PRI ha sido y seguirá 
siendo a favor de quienes están en el campo, en la ciudad, por las niñas y los 
niños, por las personas de la tercera edad y por las comunidades originarias. 
 
De igual forma, por aquellos mexicanos que están en el extranjero, que son 
los primeros que tenemos en la mente, porque se tuvieron que ir de nuestro 
país a buscar nuevos horizontes. 
 
En nombre de la dirigencia nacional y del grupo parlamentario del PRI, el líder 
parlamentario deseó que la paz, la armonía y el amor reinen siempre en los 
hogares y que el año por llegar sea de salud y éxito para las familias 
mexicanas. 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-pri-reafirman-compromiso-
causas-de-los-mexicanos-2025 
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INE aprueba presupuesto fiscal 2025 

https://es-us.noticias.yahoo.com/ine-aprueba-presupuesto-fiscal-2025-143053306.html
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Necesario, dar certeza legal a objetivos de la 
Política Nacional de Juventud que coordina el 

Imjuve 
 

Boletín No. 0668 

• El diputado García Hernández (PT) propone adicionar un capítulo I Bis a la Ley del Instituto 

Mexicano de la Juventud 

A través de una iniciativa, el diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) planteó adicionar un 

capítulo I Bis a la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), con el propósito de dar certeza 

legal a los objetivos de la Política Nacional de Juventud. 

Sugiere que en ese capítulo, denominado “De la Política Nacional de Juventud”, conformado 

únicamente por el artículo 6 Bis, se precise que “el Instituto coordinará la Política Nacional de 

Juventud, la cual será definida en congruencia con lo establecido en el Plan Nacional de Desarrollo 

y los programas sectoriales, institucionales y especiales que correspondan” 

Agrega que el programa contenido en la Política Nacional de Juventud tendrá por objetivos 

garantizar acciones para el bienestar de las personas jóvenes, promoviendo el ejercicio pleno de 

sus derechos, asegurar su inclusión e igualdad efectiva de oportunidades, y procurar su 

participación en los asuntos públicos. 

Asimismo, garantizar su emancipación como medida que contribuya a la construcción de su 

autonomía, procurar mecanismos que garanticen su derecho a vivir en paz y libres de violencia, y 

promover la generación de entornos adecuados y habitables para su desarrollo integral. 

En su exposición de motivos, el diputado explica que la ley en comento determina que el Imjuve 

define e instrumenta la Política Nacional de Juventud, lo cual ha sido cumplimentado en sus 

términos; sin embargo, “tal disposición tiene un carácter de normatividad administrativa, sujeta por 

esta condición a eventuales modificaciones repentinas”. 
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“La presente iniciativa, que atiende y responde a inquietudes legítimas de grupos de jóvenes, 

propone adicionar un capítulo a la ley, donde estén preceptuados expresamente y ocurra así un 

cumplimiento cabal de los objetivos contenidos en el programa de juventud”, destaca.  

La iniciativa, enviada a la Comisión de Juventud para dictamen, señala que en México un tercio de 

la población total del país son personas jóvenes y se trata de un segmento que requiere de mayores 

oportunidades y condiciones que les garanticen el goce pleno de sus derechos, con la aplicación de 

políticas públicas que les asegure alcanzar así su desarrollo integral. 

Estas políticas públicas deben poner en el centro las necesidades de la juventud, mismas que le 

garanticen a este grupo poblacional mecanismos articulados de atención a requerimientos 

elementales en los aspectos de salud, educación, capacitación, empleo y alimentación. 

Indica que las personas jóvenes demandan que sean instrumentadas acciones públicas 

direccionadas a su integración cada vez más plena al desarrollo nacional, donde logren insertarse 

en el conjunto de diversas oportunidades. 

Destaca que su inclusión en todos los órdenes del desarrollo y crecimiento personal representará 

oportunidades para un mejor modo y nivel de vida en el presente y el día de mañana, no 

únicamente para ellos sino para toda la sociedad en su conjunto.  

También, menciona que se necesitan iniciativas y mecanismos públicos de atención efectivos y 

medibles, procurar para la juventud mayores y mejores oportunidades de formación académica y 

capacitación para el desarrollo de habilidades, de tal manera que accedan a las oportunidades del 

mercado laboral en mejores condiciones de aptitud. 

Señala que constituyen un grupo de población determinante para el futuro y su integración al 

desarrollo debe estar garantizada con oportunidades, cumplimentando así sus derechos 

fundamentales, bajo la premisa de que su atención e integración es y debe ser un asunto 

estratégico para el bien común. 

Agregó que la juventud necesita de oportunidades y acciones integrales de apoyo en todos los 

órdenes del crecimiento y superación personal, como condiciones necesarias que lleven a la 

sociedad en su conjunto a acceder a estadios de armonía y mayor desarrollo. 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Conmemorarian-en-2025-el-aniversario-50-del-Ano-de-la-

Mujer-2024311233 
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Morena plantea tipificar el maltrato infantil como delito 

 
 
Con el objetivo de proteger a niños, niñas y adolescentes y garantizarles un 
futuro libre de violencias, diputados del Grupo Parlamentario de Morena han 
presentado una iniciativa para tipificar el maltrato infantil como delito en el 
Código Penal Federal. 
 

 
 
La propuesta, impulsada por las diputadas Mildred Concepción Ávila Vera y 
Adasa Saray Vázquez, junto con el diputado Luis Humberto Aldana Navarro, 
busca frenar las graves consecuencias que el maltrato infantil genera en las 
víctimas, incluyendo bajo rendimiento escolar, acceso limitado a empleos 
dignos y, en casos extremos, la vinculación con el crimen organizado. 
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La iniciativa destaca que el maltrato a menores incluye castigos corporales, 
métodos de disciplina humillantes y violencia psicológica ejercida por 
cuidadores, padres, madres y docentes, prácticas que deben sustituirse por 
una crianza positiva y respetuosa. 
 
De acuerdo con datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el 
maltrato infantil comprende abusos físicos, psicológicos, sexuales, negligencia 
y explotación que dañan el desarrollo, la salud o la dignidad de los menores. 
En México, según la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en 
los Hogares (Endireh) 2016, el 26.1% de las adolescentes de 15 a 18 años 
reportó haber sufrido violencia física en su niñez, mientras que un 3.4% sufrió 
abuso sexual. 
 
La propuesta plantea la incorporación del artículo 343 Quinquies al Código 
Penal Federal, estableciendo penas de cuatro a ocho años de prisión para 
quienes ejerzan cualquier forma de castigo corporal, trato cruel, negligente o 
degradante contra menores. Además, se contempla tratamiento psicológico 
especializado para los responsables y agravantes cuando las víctimas sean 
personas con discapacidad, aumentando las penas hasta en una mitad. 
 
El proyecto también otorga al Ministerio Público facultades para implementar 
medidas preventivas que protejan la integridad física y emocional de las 
víctimas, priorizando siempre el interés superior de la niñez. 
 
Esta iniciativa representa un paso crucial para garantizar los derechos de la 
infancia en México y erradicar la violencia estructural que afecta a esta 
población. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Morena-plantea-tipificar-el-maltrato-
infantil-como-delito-2024311257 
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https://www.debate.com.mx/politica/ine-aprueba-presupuesto-ajustado-de-19645-millones-de-

pesos-para-eleccion-judicial-20241231-0060.html 
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/dec/31/avala-ine-presupuesto-para-

eleccion-judicial-665178.html 
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https://diario.mx/nacional/2024/dec/31/avala-ine-presupuesto-para-eleccion-judicial-

1047746.html 
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¡Adiós "súper peso"! La moneda mexicana se deprecia 22.8% en 2024 • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/adios-super-peso-la-moneda-mexicana-se-deprecia-22-8-en-2024/
https://forbes.com.mx/adios-super-peso-la-moneda-mexicana-se-deprecia-22-8-en-2024/
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INE confía en ampliación presupuestal para 2025; habrá reunión con Claudia Sheinbaum - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/ine-confia-en-ampliacion-presupuestal-para-2025-habra-reunion-con-claudia-sheinbaum/
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Sexenio de Claudia Sheinbaum: así fue el gobierno de la primera presidenta de México en 2024 - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/sexenio-de-claudia-sheinbaum-asi-fue-el-gobierno-de-la-primera-presidenta-de-mexico-en-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/sexenio-de-claudia-sheinbaum-asi-fue-el-gobierno-de-la-primera-presidenta-de-mexico-en-2024/


 

  
 
 

 
Morena va por sanciones a servidores públicos que nieguen 

atención médica en instituciones de gobierno 
 
 
El diputado de Morena, Juan Guillermo Rendón, anunció la presentación de 
una iniciativa de ley para sancionar a los servidores públicos del sector salud 
que nieguen atención médica a las personas en clínicas y hospitales del 
gobierno. 
 
Subrayó que la propuesta de la bancada morenista incluirá la destitución del 
personal que se niegue a dar la atención sin justificación alguna. 
 
“Yo diría que incluso hasta destituya a la persona que le está negando el 
servicio, porque es un derecho previsto en el artículo cuarto de la Constitución, 
es un derecho que establece la Constitución, y yo creo que no podemos dejarlo 
atrás y dejarlo pasar”. 
 
Al entregar cenas de año nuevo en el Hospital Juárez de la Ciudad de México, 
Rendón señaló que la iniciativa de la bancada morenista será formalmente 
presentada durante el próximo periodo ordinario de sesiones en el Palacio de 
San Lázaro. 
 
El legislador integrante de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados 
indicó que la propuesta tiene como objetivo garantizar una atención médica 
con celeridad a quienes acuden a un centro de salud del gobierno. 
 
Afirmó que ya ha recibido diversas quejas de ciudadanos por la negación del 
servicio al acudir de emergencia a un centro de salud. 
 
“Ya hay una iniciativa para solucionar una realidad que todos hemos pasado 
por ella y creo que muchos de los diputados, mucha de la gente estamos 
preocupados, y es que cuando tú llegas a un lugar de urgencias, no es bien 
atendida a veces”. 
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Rendón reconoció que, en ocasiones, la falta de atención puede ser por la 
demanda de servicios, pero en realidad muchas veces es por negligencia de los 
propios trabajadores que están de guardia. 
 
“Entendemos que a veces porque está saturado, pero nos hemos enterado que 
a veces no están tan saturados y es un poco de la gente que está atendiendo, 
que están en los de guardia y los mismos directores no lo saben”. 
Insistió por ello en la necesidad de una iniciativa para que a la gente que vaya 
a una urgencia no le den “portazo” ni le digan que no hay lugar. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/morena-va-por-sanciones-a-quien-niegue-
atencion-medica 
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Reforma al Infonavit debe integrar propuestas de todos los 

sectores: ADEIEM 
 
 
Luego de la aprobación de la reforma a la Ley General del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) en el Senado de la 
República y la prórroga para su discusión en febrero en la Cámara de 
Diputados. 
 

 
 
El presidente de la Asociación de Empresarios e Industriales del Estado de 
México (ADEIEM), Teodoro Martínez Castillo, indicó que no debe dejarse de 
lado el tripartismo que ha imperado en el Instituto en los últimos años, 
especialmente, porque los empresarios y los trabajadores cumplen con sus 
obligaciones y realizan las aportaciones correspondientes en tiempo y forma. 
 
“Que bueno que se dio la prorroga para este 2025 y que a finales de enero se 
emita la convocatoria para que los diputados federales escuchen los 
planteamientos tanto de los empresarios y los sindicatos, y no decidan 
unilateralmente. Que se planteen las distintas propuestas en el documento de 
la iniciativa, sobre todo en torno a los artículos 24 y 37, que habría que analizar 
adecuadamente”. 
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Si bien las modificaciones en general benefician a los derechohabientes, el 
mayor inconveniente -dijo- está en la representación en la estructura del 
instituto, pues se reduce el número de integrantes en sus órganos de gobierno 
y aumentará la representación gubernamental.  
 
“Debe haber equidad en la conformación del Consejo de Administración, la 
Asamblea General y la Dirección General, no debe haber sobre representación 
del Poder Ejecutivo y menos representación de quienes aportan los recursos”. 
Si bien las autoridades federales han asegurado que el cambio en la estructura 
del Infonavit obedece la corrupción que impera en distintos sectores, sostuvo 
que deben tomarse acciones legales en contra de los responsables para 
erradicar las malas prácticas. 
 
“No debe haber solo señalamientos sino acciones en contra de los 
responsables, es decir, que no solo sean sanciones administrativas sino 
penales, sin importar si fue del gobierno saliente o de las pasadas 
administraciones, que se conozca a los involucrados y devuelvan el dinero 
robado. No hacerlo solo se genera incertidumbre y no se concretan los 
proyectos”. 
 
En el Estado de México -recordó- un millón 909 mil de trabajadores formales y 
eventuales aportan mensualmente recursos al Fondo del Instituto, mientras los 
patrones aportan el equivalente al 5 por ciento del salario diario integrado, que 
es el sueldo más prestaciones de sus trabajadores, de ahí que es indispensable 
que haya equidad en la toma de decisiones, especialmente, porque a nivel 
nacional se habla de una bolsa de 2.4 billones de pesos en activo, que son el 
ahorro de los trabajadores. 
 
“Son recursos de los trabajadores y de las aportaciones de los empresarios, 
que en proporción es menor por el número de unidades económicas que 
existen en la entidad y ascienden a más de 800 mil. Al final el dinero es de los 
trabajadores, quienes tienen derecho de decidir dónde quieren construir su 
vivienda o bien cómo invertir sus recursos, que se les den las facilidades”. 
Por último, Martínez Castillo calificó de positiva la generación de vivienda 
asequible para las nuevas generaciones, siempre y cuando se construya en  
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zonas específicas y cercanas a las fuentes de empleo, es decir, que vivan en un 
lugar digno, con servicios garantizados (luz, agua y drenaje) y cercano a su 
fuente de trabajo, así como a los centros urbanos y de entretenimiento. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/senado-aprueba-reforma-al-
infonavit-diputados-la-discutiran 
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Inai garantiza operación hasta abril de 2025; organismo está en proceso de extinción 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/inai-garantiza-operaci%C3%B3n-hasta-abril-de-2025-organismo-est%C3%A1-en-proceso-de-extinci%C3%B3n/ar-AA1wJLaN
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-12-31/naci%C3%B3n/definido-el-presupuesto-del-ine-

para-el-2025 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-12-31/naci%C3%B3n/definido-el-presupuesto-del-ine-para-el-2025
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-12-31/naci%C3%B3n/definido-el-presupuesto-del-ine-para-el-2025
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Afirma Federico Döring que el gobierno no tiene nada 

que celebrar al cierre de 2024 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SHEILA AMADOR).- El vicecoordinador de la 

bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Federico Döring, 

consideró que el gobierno Federal nada tiene que celebrar al 

cierre del 2024, ya que las cifras récord presumidas por la Presidenta 

de la República en sus últimas giras por el país quedan en segundo 

plano, después de que su partido hizo pasar el huracán del llamado 

Plan C. “No sorprende que Claudia Sheinbaum hable de cifras 

récord en el día de los santos inocentes. Las verdaderas cifras son 

las del terror, de la tormenta tropical, del huracán del Plan C que 

destrozó los derechos, instituciones y democracia mexicana. Ahí no 

tiene nada que celebrar”. Afirmó el legislador. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1KBDUanM1YUEZYTbMvtVYOrBttStoRFHg/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1KBDUanM1YUEZYTbMvtVYOrBttStoRFHg/view
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Diputados proponen ajustes al Código Penal para definir 

de forma clara el maltrato infantil 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SHEILA AMADOR).- Morena en la Cámara de 

Diputados propuso ajustes al Código Penal Federal para definir 

de manera más clara el maltrato infantil. Los diputados buscan 

erradicar los golpes, las quemaduras, humillaciones a niños, niñas 

y adolescentes, pero también los empujones, jalones de cabello, 

pellizcos y cualquier maltrato físico donde se utilice la fuerza y los 

golpes.  

 

 
https://drive.google.com/file/d/15dZm0lJaxitgdiZqClIGLGziDKz_gv0-/view 

 

https://drive.google.com/file/d/15dZm0lJaxitgdiZqClIGLGziDKz_gv0-/view
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México: Un año de profundas reformas a la constitución - Noticias Prensa Latina 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/mexico-un-ano-de-profundas-reformas-a-la-constitucion/
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-dar-certeza-legal-a-objetivos-de-la-

politica-nacional-de-juventud-que-coordina-el-imjuve/ 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-dar-certeza-legal-a-objetivos-de-la-politica-nacional-de-juventud-que-coordina-el-imjuve/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/necesario-dar-certeza-legal-a-objetivos-de-la-politica-nacional-de-juventud-que-coordina-el-imjuve/
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/conmemorarian-en-2025-el-50-aniversario-

del-ano-de-la-mujer.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/conmemorarian-en-2025-el-50-aniversario-del-ano-de-la-mujer.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/conmemorarian-en-2025-el-50-aniversario-del-ano-de-la-mujer.html
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Los diez hechos que transformaron a México en 2024: de una mujer presidenta 

hasta el narco - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/los-diez-hechos-que-transformaron-a-m%c3%a9xico-en-2024%3a-de-una-mujer-presidenta-hasta-el-narco/88661659
https://www.swissinfo.ch/spa/los-diez-hechos-que-transformaron-a-m%c3%a9xico-en-2024%3a-de-una-mujer-presidenta-hasta-el-narco/88661659
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Ante deportaciones masivas el gobierno de México 
debe enfrentar este problema de manera integral: 

Diputada del PRI 
 

 
 

A unas semanas de que Donald Trump asuma la presidencia de Estados 
Unidos, el gobierno de México debe establecer una estrategia efectiva que 
involucre también a las administraciones estatales y municipales, pero 
acompañada con recursos suficientes sobre todo para las entidades 
fronterizas, que se harían cargo de los mexicanos deportados. 
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Así lo consideró la presidenta de la Comisión de Gobernación de la Cámara 
de Diputados, Graciela Ortiz González, quien celebró la defensa legal que 
anunció el canciller Juan Ramón de la Fuente, para asesorar a los paisanos 
que laboran en la Unión Americana y que podrían ser víctimas de las 
deportaciones masivas. 
 
La legisladora del PRI por Chihuahua, se congratuló de que la presidenta 
Sheinbaum trabaje en una solución, pero esta situación podría alterar el flujo 
masivo de personas y generará una tensión entre ambos países 
 
“El problema que México enfrenta es un problema acuciante, porque 
significa no solamente el sufrimiento de quienes van a ser deportados sino 
también tener muy claro cuál es la capacidad de los estados y municipios y 
los problemas que se le generan a los municipios fronterizos. Entonces, esto 
tiene que ser una estrategia que involucre al gobierno federal, al de los 
estados y también a los de los municipios, y de definición de recursos y de 
responsabilidad de las tres esferas de gobierno“. 
 
Por su parte, el diputado del Partido Verde, Oscar Bautista, integrante de la 
Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, dijo que todos los 
legisladores deben mostrar su solidaridad con la presidenta Sheinbaum en la 
defensa legal de nuestros paisanos. 
 
“Yo creo que debemos hacer un esfuerzo y estar con la doctora Claudia 
sheinbaum para respaldar en todo los trabajos que ella realice para llamar la 
atención de Estados Unidos y evitar ese golpe que nos quiere dar el 
presidente de aquél país y enviarnos a una gran cantidad de paisanos que ya 
tienen allá a su familia, que tienen muchos años trabajando y que forman 
parte de la economía de Estados Unidos”. 
 
De hecho, los integrantes de la Comisión de Gobernación de la Cámara de 
Diputados prevén un encuentro con la titular de Gobernación, Rosa Icela 
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Rodríguez, en las primeras semanas del 2025 para revisar el tema de las 
posibles deportaciones masivas de Estados Unidos hacia nuestro país. 
 

https://wradio.com.mx/2024/12/31/ante-deportaciones-masivas-el-
gobierno-de-mexico-debe-enfrentar-este-problema-de-manera-integral-

diputada-del-pri/ 
 
 

https://wradio.com.mx/2024/12/31/ante-deportaciones-masivas-el-gobierno-de-mexico-debe-enfrentar-este-problema-de-manera-integral-diputada-del-pri/
https://wradio.com.mx/2024/12/31/ante-deportaciones-masivas-el-gobierno-de-mexico-debe-enfrentar-este-problema-de-manera-integral-diputada-del-pri/
https://wradio.com.mx/2024/12/31/ante-deportaciones-masivas-el-gobierno-de-mexico-debe-enfrentar-este-problema-de-manera-integral-diputada-del-pri/
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Ley Silla: ¿quiénes son los trabajadores beneficiados con esta reforma? 

https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/ley-silla-qui%C3%A9nes-trabajadores-beneficiados-140000032.html
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La temporada de lluvias y ciclones tropicales de 2024 ayudó a México 
a romper una racha de cuatro años de sequía severa en tres cuartas 
partes del territorio nacional, y aunque el nivel de las presas de 
almacenamiento no regresó a los promedios históricos, el nivel de 
precipitaciones permite iniciar el 2025 con una mejor perspectiva 
respecto al año anterior. 

En el caso del Sistema Cutzamala, la crisis que enfrentó en el primer 
semestre de 2024 llevó su nivel hasta un 25% durante el mes de mayo, 
no obstante, los datos de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
indican que iniciará el 2025 con un almacenamiento superior al 60 % 
de su capacidad total. 

Con un volumen promedio de 8 metros cúbicos por segundo, el 
Cutzamala se encarga de abastecer aproximadamente el 20% del 
agua que se consume en la Ciudad de México, por lo cual resulta de 
gran relevancia que durante la temporada de estiaje presente buenos 
niveles. 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/crisis-de-agua-en-el-
valle-de-mexico-asi-arranca-el-cutzamala-el-2025/ 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/crisis-de-agua-en-el-valle-de-mexico-asi-arranca-el-cutzamala-el-2025/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/crisis-de-agua-en-el-valle-de-mexico-asi-arranca-el-cutzamala-el-2025/
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1 DE ENERO DE 2025 

Surge in private dentist charges 

prices patients out of treatment 

Illegal border entries decline 

sharply 

Stocks surged in dour 

2024 
Ringing In 2025, Around the 

World 

 
 

Solo cuatro de 1.800 municipios 

lograron el 100% de ejecución 
Tres homicidios en menos de 12 

horas remecen a la capital, que 

supera las víctimas fatales de las 

fiestas de fin de año de 2023 

Otimismo do brasileiro com ano novo 

é de 47%, menor nível desde 2020 
'Inexcusable: NHS hospitals have lost 

£100m to scammers 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

1 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Fiscalía de Ecuador confirmó la muerte de los menores desaparecidos 

• Orden de arresto contra Yoon desencadena nuevas protestas en Corea del Sur 

• Puerto Rico registra apagón que afecta a 1.3 millones de personas 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Gasolina costará 30 pesos, advierte Kenia López; PAN propuso bajarla pero Morena lo 

frenó, acusa.- La diputada federal del Partido Acción Nacional, Kenia López Rabadán, 

advirtió que para el 2025 la gasolina en México alcanzará los 30 pesos y acusó a Morena 

de votar en contra de una propuesta del blanquiazuil para reducir su precio. [MSN] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

Las reformas del plan C de AMLO que no fueron aprobadas durante el 2024.- De las 

reformas presentadas por Andrés Manuel López Obrador, solamente 13 fueron aprobadas 

durante el programa legislativo para el año 2024. De acuerdo con Ricardo Monreal Ávila, 

tres de las iniciativas excluidas fueron. [INFOBAE] 

 

LEGISLATIVO 

 

Ley Silla: ¿quiénes son los trabajadores beneficiados con esta reforma?.- A partir del 

segundo semestre de 2025, los trabajadores que laboren de pie tendrán derecho a un 

descanso durante su jornada laboral, lo que se conoce como la Ley Silla, la cual fue 

publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 19 de diciembre. [YAHOO 

NEWS] 

 

Inai garantiza operación hasta abril de 2025; organismo está en proceso de extinción.- En 

sesión extraordinaria, las comisionadas Blanca Lilia Ibarra, Julieta del Río Josefina Román y 

el comisionado presidente Adrián Alcala aprobaron la calendarización de 499 millones de 

pesos que les dio la Cámara de Diputados como su Presupuesto en 2025. [MSN, INFOBAE] 

 

México: Un año de profundas reformas a la constitución.- El triunfo arrollador del 

gobernante Movimiento de Regeneración Nacional y sus aliados en los comicios del 

pasado 2 de junio no solo marcó un hito con la elección de Claudia Sheinbaum, primera 

mujer en ocupar la Presidencia, sino que aseguró la mayoría en ambas Cámaras del 

Congreso. [PRENSA LATINA, INFOBAE, SWISSINFO] 

 

INE confía en ampliación presupuestal para 2025; habrá reunión con Claudia Sheinbaum.- 

[...] “Estoy segura de que la comunicación con la presidenta habrá de rendir frutos 

favorables a esta institución y garantizará la posibilidad de una ampliación presupuestal”, 

afirmó y enseguida reconoció que el recorte “descomunal” realizado por la Cámara de 

Diputados -que ascendió a más de 13 millones de pesos- es el mayor en la historia del 

organismo. [INFOBAE] 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/gasolina-costar%C3%A1-30-pesos-advierte-kenia-l%C3%B3pez-pan-propuso-bajarla-pero-morena-lo-fren%C3%B3-acusa/ar-AA1wLOaI
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/las-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-no-fueron-aprobadas-durante-el-2024/
https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/ley-silla-qui%C3%A9nes-trabajadores-beneficiados-140000032.html
https://es-us.finanzas.yahoo.com/noticias/ley-silla-qui%C3%A9nes-trabajadores-beneficiados-140000032.html
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/inai-garantiza-operaci%C3%B3n-hasta-abril-de-2025-organismo-est%C3%A1-en-proceso-de-extinci%C3%B3n/ar-AA1wJLaN
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/inai-asegura-los-sueldos-de-sus-empleados-hasta-abril-de-2025-aun-trabajan-759-personas-en-el-instituto/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/mexico-un-ano-de-profundas-reformas-a-la-constitucion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/sexenio-de-claudia-sheinbaum-asi-fue-el-gobierno-de-la-primera-presidenta-de-mexico-en-2024/
https://www.swissinfo.ch/spa/los-diez-hechos-que-transformaron-a-m%c3%a9xico-en-2024%3a-de-una-mujer-presidenta-hasta-el-narco/88661659
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/ine-confia-en-ampliacion-presupuestal-para-2025-habra-reunion-con-claudia-sheinbaum/


 

 

1 DE ENERO DE 2025 

SENADO 

 

AMLO pidió a legisladores quitarle el fuero, revela Fernández Noroña: “Lo hubiesen metido 

a la cárcel”.- A horas de despedir al 2024, el presidente de la Mesa Directiva del Senado 

de la República, Gerardo Fernández Noroña, dio a conocer a través de una transmisión 

en vivo que en el pasado, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien fue presidente de 

México, sí se inclinó por dejar de tener fuero pero los políticos afines a su movimiento se 

opusieron, por lo que evitaron que fuera encarcelado. [INFOBAE] 

 

MÉXICO 

GOBIERNO 

 

De AMLO a Sheinbaum: estos fueron los programas sociales otorgados este 2024.- Pese a 

que el mismo partido en el Poder Ejecutivo se mantuvo en el poder, el 1 de octubre de 

este 2024 hubo cambio de administración. Andrés Manuel López Obrador terminó su 

periodo como presidente de México y llegó a ocuparlo Claudia Sheinbaum Pardo, luego 

de ganar las elecciones federales del pasado 2 de junio del presente año. [INFOBAE] 

 

En su mensaje de Año Nuevo Sheimbaum explica por qué nos irá mejor y realiza un acto 

simbólico.- Claudia Sheinbaum, presidenta de México, deseó un feliz 2025 a todos los 

mexicanos y aseguró que “será un muy buen año”. [INFOBAE, LA LISTA, SPUTNIK, PRENSA 

LATINA, SWISSINFO] 

 

En México, el gobierno multiplica gestos complacientes hacia Donald Trump.- Claudia 

Sheinbaum realizó incautaciones de fentanilo, dispersó caravanas de migrantes y confiscó 

millones de productos chinos de contrabando antes de la toma de posesión del presidente 

electo de Estados Unidos. [LE MONDE] 

 

"Un brazo propagandístico de Estados Unidos": el trasfondo de los reportajes sobre el narco 

mexicano.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, puso en duda —otra vez— lo 

que el diario estadounidense 'The New York Times' reporta en el tema del narcotráfico. 

¿Qué hay detrás de los reportajes de uno de los medios más importantes del país 

norteamericano? [SPUTNIK] 

 

POLÍTICA 

 

Los 10 protagonistas de México en 2024: desde Sheinbaum hasta el hijo de López Obrador.- 

La presidenta Claudia Sheinbaum y otras mexicanas que rompieron techos de cristal, así 

como el ahora exmandatario Andrés Manuel López Obrador y su homónimo hijo, fueron 

protagonistas de México este año que concluye. [EFE] 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/amlo-pidio-a-legisladores-quitarle-el-fuero-revela-fernandez-norona-lo-hubiesen-metido-a-la-carcel/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/de-amlo-a-sheinbaum-estos-fueron-los-programas-sociales-otorgados-este-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/01/en-su-mensaje-de-ano-nuevo-sheimbaum-explica-porque-nos-ira-mejor-y-realiza-acto-simbolico/
https://la-lista.com/mexico/ano-nuevo-2025-cual-fue-el-mensaje-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum#google_vignette
https://noticiaslatam.lat/20250101/nos-va-a-ir-muy-bien-sheinbaum-manda-a-los-mexicanos-un-mensaje-de-ano-nuevo--video-1160169623.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/presidenta-sheinbaum-asegura-continuidad-de-transformacion-en-mexico/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/presidenta-sheinbaum-asegura-continuidad-de-transformacion-en-mexico/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-env%c3%ada-en-a%c3%b1o-nuevo-mensaje-de-reflexi%c3%b3n-y-llamado-electoral-en-2025/88662714
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Con el Operativo Enjambre y el Operativo Limpieza, Harfuch y Ebrard disputan el control 

del Gabinete.- Hay un deadline y no es otro que el próximo 20 de noviembre, apenas dos 

semanas y media -contando a partir de este 31 de diciembre- para que el magnate 

Donald Trump tome posesión de la Casa Blanca para un segundo mandato, luego de 

anticipar y colocar sus siempre polémicos temas en la agenda de México, al menos así lo 

registra la prensa. [LA POLÍTICA ONLINE] 

 

INE se prepara para atender solicitudes de registro para nuevos partidos políticos.- A partir 

de enero de 2025 se podrá iniciar el proceso para conformar nuevos partidos políticos en 

México, por ello el Instituto Nacional Electoral, destacó su papel para regular de forma 

adecuada estas solicitudes y así garantizar procesos democráticos y transparentes en las 

elecciones intermedias de 2027. [INFOBAE] 

 

JUDICIAL 

 

¡Adiós “súper peso”! La moneda mexicana se deprecia 22.8% en 2024.- La moneda 

mexicana se depreció 22.8 % con respecto al dólar en 2024, con lo que revirtió por 

completo el fenómeno del ‘superpeso’, la apreciación récord de casi 13% en 2023, ante 

la incertidumbre creada por la Reforma Judicial de México y el triunfo de Donald Trump 

en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. [FORBES, BLOOMBERG] 

 

MIGRACIÓN 

 

El Instituto de Migración de México condena agresión contra agente migratorio.- El Instituto 

de Migración de México (INM) condenó la agresión contra un oficial de inmigración de 

Ciudad Juárez, en el estado de Chihuahua, y reportó la detención de tres individuos 

migrantes. [TELESUR, CNN] 

 

GENERAL 

 

BMV apunta a su peor año desde 2018.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanza, 

aunque se perfila a registrar su peor comportamiento anual desde 2018, en las primeras 

operaciones de una jornada que se anticipaba errática debido a ajustes de posiciones y 

un bajo volumen por el periodo vacacional de fin de año. [FORBES] 

 

Se expande la ola homicida en Sinaloa: dejan dos cuerpos con mensajes junto a un 

negocio.- Un violento ataque perpetrado la madrugada dejó dos muertos en la ciudad 

de Culiacán, capital del estado mexicano de Sinaloa. Los cuerpos fueron encontrados en 

el fraccionamiento La Campiña, ante un restaurante de sushi, junto con cartulinas en los 

que aparecían mensajes escritos que no han trascendido,  informaron medios locales. [RT, 

EL PAÍS] 

 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/con-el-operativo-enjambre-y-el-operativo-limpieza-harfuch-y-ebrard-disputan-el-control-del-gabinete/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/ine-se-prepara-para-atender-solicitudes-de-registro-para-nuevos-partidos-politicos/
https://forbes.com.mx/adios-super-peso-la-moneda-mexicana-se-deprecia-22-8-en-2024/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/el-precio-del-dolar-frente-al-peso-mexicano-alcanza-su-mayor-nivel-antes-de-finalizar-el-2024/
https://www.telesurtv.net/el-instituto-de-migracion-de-mexico-condena-agresion-contra-agente-migratorio/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/31/mexico/detienen-migrantes-muerte-agente-inmigracion-mexico-orix
https://forbes.com.mx/bmv-apunta-a-su-peor-ano-desde-2018/
https://actualidad.rt.com/actualidad/535664-dejar-cuerpos-sinaloa-expandir-ola-crimen
https://elpais.com/mexico/2025-01-01/la-muerte-en-culiacan-no-se-acaba-donde-creemos.html
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Anestesia y sedantes para animales: así son las mezclas de fentanilo con las que 

experimenta el Cártel de Sinaloa.- Una reciente investigación publicada en The New York 

Times revela que los experimentos con fentanilo son una práctica constante al interior del 

Cártel de Sinaloa y son aplicados por igual en personas y en animales. Un hombre 

identificado como Pedro López narró a las periodistas Natalie Kitroeff y Paulina Villegas que 

integrantes del cártel acudían con frecuencia a un campamento de personas sin hogar 

para ofrecer 30 dólares —alrededor de 600 pesos mexicanos— a quien se dejara inyectar 

una dosis de fentanilo. [INFOBAE] 

 

Detienen en México a individuo con paquetes de fentanilo y cristal.- En un mensaje a 

través de X, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García, precisó que 

personal de esa cartera y de las de Marina y Defensa Nacional, así como la Guardia 

Nacional y la Fiscalía llevaron a cabo la aprehensión en Culiacán, en el norteño estado 

de Sinaloa. [PRENSA LATINA, INFOBAE] 

 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

 

Ucrania reivindica el "histórico" derribo de un helicóptero ruso con un dron marino.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania informaron del derribo de un helicóptero de la Fuerza Aérea 

rusa con un dron marino, "un ataque histórico" sin precedentes y que habría tenido lugar 

sobre aguas del mar Negro. [EUROPA PRESS] 

 

Ataque ruso con misiles y drones golpea varias poblaciones en Ucrania, incluida Kiev.- 

Rusia lanzó un ataque aéreo contra Ucrania que golpeó la capital y otras regiones con 

múltiples misiles y drones. La fuerza aérea de Ucrania informó de una amenaza de misil 

balístico a las 3:00 de la madrugada, y se escucharon al menos dos explosiones en Kiev 

minutos después. [AP, EUROPA PRESS] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

 

Evacuados casi 50 pacientes de Gaza ante el colapso del sistema sanitario.- Cerca de 50 

pacientes del Hospital Europeo de la ciudad de Jan Yunis, en la Franja de Gaza, fueron 

evacuados con destino a Emiratos Árabes Unidos, donde recibirán tratamiento médico 

ante el colapso del sistema sanitario gazatí en el marco de la ofensiva puesta en marcha 

hace más de un año por Israel. [EUROPA PRESS] 

 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

 

Hamás hizo un llamamiento por Navidad a la "solidaridad global" con el pueblo palestino.- 

El Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) hizo un llamamiento a la "solidaridad global" 

con el pueblo palestino con motivo de las fiestas de Navidad y pidió que las celebraciones 

se traduzcan en un "movimiento contra la guerra genocida" de Israel en la Franja de Gaza. 

[EUROPA PRESS] 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/anestesia-y-sedantes-para-animales-asi-son-las-mezclas-de-fentanilo-con-las-que-experimenta-el-cartel-de-sinaloa/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/detienen-en-mexico-a-individuo-con-paquetes-de-fentanilo-y-cristal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/01/cae-en-sonora-hombre-buscado-por-la-justicia-de-eeuu-por-posesion-de-drogas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reivindica-historico-derribo-helicoptero-ruso-dron-marino-20241231100836.html
https://apnews.com/article/ucrania-guerra-rusia-8d5016025949898949d86e3aa3f056ad
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-bombardea-fabrica-armamento-nueva-noche-ataques-ucrania-20241231103646.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-evacuados-casi-50-pacientes-gaza-colapso-sistema-sanitario-20241231151748.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-hace-llamamiento-navidad-solidaridad-global-pueblo-palestino-20241231142640.html
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

 

Presidente de Colombia vuelve a pedir justicia para médico palestino.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, volvió a denunciar la detención del médico palestino Hossam 

Abu Safiya, arrestado por el Ejército israelí tras la toma y destrucción del hospital Kamal 

Adwan, en Gaza. [PRENSA LATINA] 

 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

Un informe de la ONU contabiliza 136 ataques contra el sistema de salud de Gaza y 500 

sanitarios muertos.- Desde el inicio de la guerra en octubre de 2023 y hasta mediados de 

2024 Israel perpetró al menos 136 ataques contra 27 hospitales y otras 12 instalaciones 

médicas en los que murieron 500 sanitarios, cometiendo posibles crímenes de guerra y 

contra la humanidad, advierte la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos. [EFE] 

 

GENERAL 

 

Sociedad de Presos Palestinos exigió la liberación del director del hospital gazatí Kamal 

Aduan.- La Sociedad de Presos Palestinos exigió la puesta en libertad "de forma inmediata" 

del director del hospital gazatí Kamal Aduan, Hosam Abú Safiya, objetivo de nuevas 

operaciones puestas en marcha por el Ejército de Israel en el marco de su ofensiva contra 

la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 

 

Ejército de Líbano continúa su avance hacia el sur tras el acuerdo de alto el fuego.- El 

Ejército de Líbano informó que continúa avanzando y reforzando su presencia en el sur del 

país en el marco del acuerdo de alto el fuego entre el Ejército de Israel y el partido-milicia 

chií Hezbolá, que cuenta con una notable presencia en esta zona del país. [EUROPA 

PRESS] 

 

Ejército israelí aseguró que se retirará de Líbano cuando Hezbolá no sea una amenaza.- El 

Ejército de Israel estará listo para retirarse del sur del Líbano cuando se asegure de que el 

grupo chií libanés Hezbolá no represente una amenaza, afirmó el portavoz de ese cuerpo, 

el mayor David Brunch. [EFE] 

 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

 

Estados Unidos sancionó a entidades de Irán y Rusia por interferir en sus elecciones de 

2024.- Estados Unidos sancionó a entidades de Irán y Rusia “que intentaron interferir en las 

elecciones estadounidenses de 2024”, según anunciaron este martes los departamentos 

de Estado y del Tesoro. [SWISSINFO] 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/presidente-de-colombia-vuelve-a-pedir-justicia-para-medico-palestino/
https://efe.com/mundo/2024-12-31/informe-onu-gaza-sistema-salud-muertos/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-libano-continua-avance-sur-acuerdo-alto-fuego-20241231170144.html
https://efe.com/mundo/2024-12-31/israel-retirara-libano-cuando-hizbula-no-sea-amenaza/
https://www.swissinfo.ch/spa/ee.-uu.-sanciona-a-entidades-de-ir%c3%a1n-y-rusia-por-interferir-en-sus-elecciones-de-2024/88662161
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Jefe del Pentágono no logra anular acuerdos de culpabilidad en atentados del 11-S.- Un 

tribunal militar de apelaciones falló en contra del esfuerzo del secretario de Defensa, Lloyd 

Austin, de anular los acuerdos declaratorios de culpabilidad de Khalid Sheikh Mohammed 

y otros dos acusados en los ataques del 11 de septiembre, señaló un funcionario 

estadounidense. [AP] 

 

Pentágono defiende que la tregua entre Turquía y las FDS en el norte de Siria sigue en pie.- 

El Departamento de Defensa estadounidense defendió la vigencia del alto el fuego entre 

las autoridades de Turquía y las fuerzas kurdo-árabes presentes en el norte y el este de Siria, 

pese a los ataques de milicias proturcas que en las últimas semanas denunciaron las 

Fuerzas de Democráticas Sirias (FDS). [EUROPA PRESS] 

 

POLÍTICA 

 

Personaje del Año 2024 | Donald Trump y su regreso a la Casa Blanca.- La bala le rozó la 

oreja derecha y una gotas de sangre rápidamente le mancharon el traje azul y la camisa 

blanca. Se levantó y alzó el puño, mientras tres hombres del Servicio Secreto lo 

custodiaban. Ese sábado 14 de julio la elección en Estados Unidos cambió y Donald Trump 

vio cómo el camino a su vuelta a la Casa Blanca se allanaba. [SPUTNIK] 

 

GENERAL 

 

Pequeñas empresas se preparan ante posible prohibición de TikTok en Estados Unidos.- Si 

ocurre una prohibición, las pequeñas empresas tendrán que migrar a otras plataformas 

para llegar a sus clientes. Instagram Reels, SnapChat y YouTube Shorts son alternativas. La 

buena noticia es que las marcas probablemente ya tienen presencia allí. Pero podría ser 

más difícil llegar a los adolescentes que han hecho de TikTok su aplicación de redes 

sociales preferida. [AP] 

 

Identifican a la mujer que fue quemada viva en el metro de Nueva York.- La policía de 

Nueva York anunció que identificó a la mujer que murió el 22 de diciembre después de 

que le prendieron fuego en un vagón del metro de Nueva York como una mujer de 61 

años de Nueva Jersey. [UNIVISION, INFOBAE, THE NEW YORK TIMES, TELEMUNDO] 

 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

 

Cuba flexibiliza mecanismos para que particulares importen vehículos.- Cuba flexibilizará 

a partir del 1 de enero las condiciones para que sus ciudadanos importen automóviles y 

rebajará las tasas impositivas para esas transacciones, informaron las autoridades. [AP] 

 

Cuba liberó a salvadoreño preso por atentados con bombas en 1997.- Cuba liberó a Raúl 

Ernesto Cruz León, un ciudadano salvadoreño sentenciado por cargos de terrorismo y que 

confesó haber perpetrado una serie de atentados con bombas en hoteles en 1997 en los 

cuales murió un turista italiano, informó un sitio de la prensa oficial. [AP, EFE, DW] 

 

https://apnews.com/article/acusados-11sep-atentados-eeuu-pentagono-bbdb98b54c0cda77dd51ebfaf7f61176
https://www.europapress.es/internacional/noticia-pentagono-defiende-tregua-turquia-fds-norte-siria-sigue-pie-20241231021903.html
https://la-lista.com/internacional/personaje-del-ano-2024-donald-trump-y-su-regreso-a-la-casa-blanca
https://apnews.com/article/tiktok-pequenas-empresas-publicidad-difusion-5a4d5d1c46ececd70b8af22332bc014d
https://www.univision.com/noticias/sucesos/policia-identifica-a-la-mujer-que-fue-quemada-viva-en-el-metro-de-nueva-york
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https://www.nytimes.com/es/2024/12/31/espanol/estados-unidos/metro-mujer-quemada-quien-es.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/metro-nueva-york-mujer-quemada-identificada-sebastian-zapeta-rcna185873
https://apnews.com/article/cuba-flexibilizacion-importacion-automoviles-b9ac9dc5ee3bf9fe56b452ccff542607
https://apnews.com/article/cuba-terrorismo-cruz-leon-salvadoreno-preso-9bbfbec91c70fd6228a93bff28a637fa
https://efe.com/mundo/2024-12-31/cuba-raul-cruz-leon/
https://www.dw.com/es/cuba-libera-a-salvadore%C3%B1o-que-cumpl%C3%ADa-condena-por-terrorismo/a-71188551
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PANAMÁ 

 

Panamá festejó 25 aniversario de traspaso del canal interoceánico en medio de amenazas 

de Trump.- Panamá festejó el 25 aniversario del traspaso del canal interoceánico por parte 

de Estados Unidos con un evento lleno de patriotismo y en el que recordó al recién 

fallecido expresidente estadounidense Jimmy Carter, quien estampó su firma en los 

tratados para la histórica transferencia. [AP, EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO, RT, BBC] 

 

PUERTO RICO 

 

Un apagón generalizado deja sin electricidad a casi toda la población de Puerto Rico.- Un 

apagón generalizado dejó sin luz a casi toda la población de la isla de Puerto Rico, donde 

1,2 millones de consumidores se han quedado sin electricidad a tan solo unas horas de Fin 

de Año, tal y como ha informado la compañía eléctrica LUMA, que atribuyó lo sucedido 

a una avería. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, AP, EFE, RT, DW, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

 

Gobierno de Milei establece un nuevo régimen de empleo en el sector público nacional.- 

El Gobierno de Javier Milei fijó un régimen de contrataciones para el sector público, al 

prohibir que se realicen nuevas designaciones y contrataciones en el ámbito nacional, 

establecer la duración máxima de los contratos y la necesidad de aprobar un examen de 

idoneidad para acceder a un empleo en el Estado. [FORBES, EFE] 

 

ECUADOR 

 

Ecuador confirmó que cuerpos incinerados pertenecen a los niños desaparecidos de los 

“Cuatro de Guayaquil”.- La Fiscalía General de Ecuador confirmó que los cuerpos 

incinerados encontrados en Nochebuena pertenecen a los cuatro niños desaparecidos 

desde principios de diciembre, en un caso que supone un severo desafío a la “guerra 

contra las drogas” del presidente Daniel Noboa. [THE GUARDIAN, BBC, DW, CNN, EL PAÍS, 

PRENSA LATINA, BLOOMBERG, UNIVISION] 

 

Fiscalía de Ecuador acusa a 16 militares por desaparición forzada de cuatro menores, pide 

su arresto.- La Fiscalía de Ecuador formuló cargos por desaparición forzada en contra de 

16 militares investigados en el caso de cuatro menores cuya ubicación se desconoce 

desde hace 23 días y pidió a un juez que ordene su prisión preventiva. [AP, EFE, TELESUR, 

SWISSINFO, DW]  

 

VENEZUELA 

 

Maduro dice que en 2024 la “unión nacional” se impuso sobre la “violencia fascista”.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, aseguró que en 2024 la “unión nacional” se 

impuso por encima de la “violencia fascista” que intentó -dijo- “perturbar la tranquilidad” 

del país. [SWISSINFO] 

https://apnews.com/article/panama-canal-aniversario-traspaso-eeuu-6c176d019d45daf51212d2d46d76764f
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EUROPA 

FRANCIA 

 

Macron asume responsabilidad por crisis política francesa.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, reconoció que las elecciones anticipadas que convocó en junio 

pasado han traído más inestabilidad al país, por lo que asumió su responsabilidad al tomar 

esa discutida decisión. [DW, LE MONDE] 

 

MONTENEGRO 

 

Montenegro extradita a Estados Unidos al surcoreano conocido como el “rey de las 

criptomonedas”.- Montenegro extraditó a Estados Unidos al surcoreano Do Kwon, 

apodado ‘el rey de las criptomonedas’ y reclamado por fraude tanto por la justicia 

estadounidense como por la surcoreana, informó la policía del país balcánico. [EFE] 

 

RUSIA 

 

Migrantes ilegales deberán abandonar Rusia o regularizar su estatus.- Los inmigrantes que 

se encuentren ilegalmente en la Federación de Rusia deberán abandonar el país por su 

cuenta o regularizar su situación antes del 30 de abril, destacó el Ministerio del Interior. 

[PRENSA LATINA] 

 

VATICANO 

 

El Papa ante el Año Nuevo: “La esperanza del mundo está en la fraternidad”.- El Papa 

Francisco apeló a la fraternidad como base de esperanza del mundo ante el Año Nuevo, 

en la última misa del año celebrada en la basílica de San Pedro del Vaticano. [EFE, DW] 

 

ASIA 

AFGANISTÁN 

 

ONU insta a los talibanes a permitir a las mujeres afganas trabajar en oenegés.- La ONU 

urgió a los talibanes a levantar la prohibición que impide que las mujeres afganas puedan 

trabajar para oenegés, un decreto considerado “profundamente discriminatorio”. 

[SWISSINFO] 

 

CHINA 

 

Presidente chino ambiciona una política económica más “proactiva” en 2025.- El 

presidente chino, Xi Jinping, apeló a la creación de una política macroeconómica más 

“proactiva” en 2025, según medios oficiales, al tiempo que el gobierno trata de frenar la 

desaceleración de la segunda economía mundial. [SWISSINFO, XINHUA] 

 

 

 

 

https://www.dw.com/es/macron-asume-responsabilidad-por-crisis-pol%C3%ADtica-francesa/a-71192127
https://www.lemonde.fr/politique/article/2025/01/01/v-ux-du-nouvel-an-2025-emmanuel-macron-reconnait-que-la-dissolution-a-cree-plus-de-divisions-que-de-solutions-et-appelle-au-ressaisissement_6476193_823448.html
https://efe.com/mundo/2024-12-31/montenegro-extradita-eeuu-surcoreano-rey-criptomonedas/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/migrantes-ilegales-deberan-abandonar-rusia-o-regularizar-su-estatus/
https://efe.com/mundo/2024-12-31/papa-ano-nuevo-esperanza-mundo-esta-fraternidad/
https://www.dw.com/es/francisco-la-esperanza-del-mundo-est%C3%A1-en-la-fraternidad/a-71191960
https://www.swissinfo.ch/spa/la-onu-insta-a-los-talibanes-a-permitir-a-las-mujeres-afganas-trabajar-en-oeneg%c3%a9s/88661417
https://www.swissinfo.ch/spa/presidente-chino-ambiciona-una-pol%c3%adtica-econ%c3%b3mica-m%c3%a1s-%22proactiva%22-en-2025/88661815
https://spanish.xinhuanet.com/20241231/17504b59bd764c55b6c8a4e9a5097d3a/c.html


 

 

1 DE ENERO DE 2025 

China asegura “adherirse a la transparencia” respecto al origen del Covid-19.- China 

aseguró que “siempre se ha adherido al espíritu de apertura científica y transparencia” y 

que ha “apoyado activamente la investigación mundial” sobre el coronavirus, después de 

que la Organización Mundial de la Salud (OMS) pidiese a Pekín más claridad sobre el 

origen de la pandemia. [FORBES, SWISSINFO, DW] 

 

China rechaza las acusaciones de ciberataque al Departamento del Tesoro de Estados 

Unidos.- El Gobierno chino rechazó las acusaciones de que ha llevado a cabo ataques 

informáticos contra el Departamento del Tesoro de Estados Unidos. [TELESUR, SWISSINFO, 

UNIVISIÓN] 

  

Tesla comienza pruebas de megafábrica de almacenamiento en Shanghái.- La 

megafábrica de almacenamiento de energía que la automotriz estadounidense Tesla 

fabricó en la ciudad oriental china de Shanghái ha comenzado sus pruebas y se espera 

que la producción en masa comience a principios del próximo año, señalaron medios de 

comunicación chinos. [FORBES] 

 

COREA DEL SUR 

 

Orden de arresto contra Yoon desencadena nuevas protestas en Corea del Sur.- Cientos 

de partidarios del destituido mandatario de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, se reunieron 

cerca de la residencia presidencial, en Seúl, luego de que un tribunal emitiera una orden 

de arresto en su contra por su breve declaración de la ley marcial. Entretanto, el actual 

presidente interino, Choi Sank-mok, ratificó a dos jueces del Tribunal Constitucional, en un 

intento por restablecer la estabilidad en el país, sumido en una agitación política. [FRANCE 

24, EFE, SWISSINFO, YONHAP, REUTERS] 

 

ISRAEL 

 

Netanyahu abandona el hospital dos días después de su operación para asistir a una 

votación en el Parlamento.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, abandonó el 

hospital en el que se encontraba ingresado desde que se sometió hace dos días a una 

operación de próstata para poder asistir así a una votación en el Parlamento sobre la 

aprobación de los presupuestos. [EUROPA PRESS, EFE] 

 

SIRIA 

 

Tres muertos y 10 heridos en un ataque con dron turco en el noroeste de Siria, dice ONG.- 

Al menos tres personas murieron y otras diez resultaron gravemente heridas en un ataque 

con dron turco perpetrado por los rebeldes sirios contra un puesto de control de las fuerzas 

de seguridad interna ‘Asayish’ de la administración del norte y noreste de Siria, controlada 

por kurdosirios, en Alepo. [EFE, SWISSINFO] 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/china-asegura-adherirse-a-la-transparencia-respecto-al-origen-del-covid-19/
https://www.swissinfo.ch/spa/china-afirma-que-comparti%c3%b3-con-la-oms-informaciones-sobre-el-covid-19-%22sin-ninguna-restricci%c3%b3n%22/88661312
https://www.dw.com/es/cinco-a%C3%B1os-de-covid-china-defiende-su-transparencia/a-71189315
https://www.telesurtv.net/china-rechaza-las-acusaciones-de-ciberataque-al-departamento-del-tesoro-de-ee-uu/
https://www.swissinfo.ch/spa/china-rechaza-las-acusaciones-de-ciberataque-contra-el-tesoro-estadounidense/88660095
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/departamento-tesoro-china-lanzo-ciberataque
https://forbes.com.mx/tesla-comienza-pruebas-de-megafabrica-de-almacenamiento-en-shanghai/
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20241231-orden-de-arresto-contra-yoon-desencadena-nuevas-protestas-en-corea-del-sur
https://www.france24.com/es/asia-pac%C3%ADfico/20241231-orden-de-arresto-contra-yoon-desencadena-nuevas-protestas-en-corea-del-sur
https://efe.com/mundo/2024-12-31/tribunal-orden-arresto-presidente-corea-sur-yoon/
https://www.swissinfo.ch/spa/un-tribunal-surcoreano-emite-una-orden-de-arresto-contra-el-presidente-suspendido/88660208
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20241231001700883
https://www.reuters.com/world/asia-pacific/south-korea-court-issues-arrest-warrant-president-yoon-yonhap-reports-2024-12-31/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-abandona-hospital-dos-dias-despues-operacion-asistir-votacion-parlamento-20241231174951.html
https://efe.com/mundo/2024-12-31/netanyahu-parlamento-presupuesto-2025-cirugia/
https://efe.com/mundo/2024-12-31/tres-muertos-diez-heridos-ataque-dron-turco-siria/
https://www.swissinfo.ch/spa/tres-muertos-y-10-heridos-en-un-ataque-con-dron-turco-en-el-noroeste-de-siria%2c-dice-ong/88662211


 

 

1 DE ENERO DE 2025 

Hallan tres fosas comunes con miles de cadáveres en Siria.- El Comando de Policía de la 

norteña provincia de Alepo anunció el descubrimiento de tres nuevas fosas comunes, que 

incluyen decenas de miles de cadáveres de personas no identificadas. [PRENSA LATINA] 

 

YEMEN 

 

Estados Unidos anunció nuevos ataques contra posiciones de los hutíes en Yemen.- El 

Mando Central de Estados Unidos (CENTCOM) anunció nuevos ataques contra objetivos 

de los rebeldes hutíes en la capital de Yemen, Saná, y varias zonas costeras bajo control 

de los insurgentes. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

 

ÁFRICA 

MOZAMBIQUE 

 

Miles de personas han huido de Mozambique debido a la violencia postelectoral durante 

la última semana.- Unas 3.000 personas huyeron de Mozambique durante la última 

semana en el marco de los disturbios desatados en el país a raíz de las elecciones 

celebradas el pasado mes de octubre después de que la oposición acusó al oficialismo 

de fraude electoral. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

 

ZIMBABUE 

 

Queda abolida la pena de muerte en Zimbabue.- Zimbabue abolió oficialmente la pena 

de muerte después de que el presidente Emmerson Mnangagwa promulgara una ley que 

conmuta por penas de cárcel las sentencias de 60 condenados a la pena máxima. [DW] 

 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/31/hallan-tres-fosas-comunes-con-miles-de-cadaveres-en-siria/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-anuncia-nuevos-ataques-contra-posiciones-huties-yemen-20241231155553.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-afirma-haber-atacado-objetivos-militares-hut%c3%ades-en-yemen/88661930
https://www.europapress.es/internacional/noticia-miles-personas-huido-mozambique-debido-violencia-postelectoral-ultima-semana-20241231172443.html
https://www.swissinfo.ch/spa/al-menos-3.000-personas-han-huido-de-mozambique-por-las-protestas-poselectorales/88662162
https://www.dw.com/es/queda-abolida-la-pena-de-muerte-en-zimbabue/a-71191850
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